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PÁGINA 7

A mudança de tempo no Sudeste do país 
ajudou a acabar com o fogo que consumia 
parte da vegetação do Parque Nacional da Ser-
ra dos Órgãos, na Região Serrana do estado do 
Rio de Janeiro. A Polícia Federal e ICMBio 
investigam a causa do incêndio.

PF e ICMBio 
investigam 
incêndio no 
PARNASO

Pesquisas são 
contestadas 
por candidatos 
no Sul do Rio

Início da reforma de São 
Januário pode sofrer atraso

PETROPOLITANAS - PÁGINA 12 PÁGINA 15

São Januário tinha reforma prevista para dezembro de 2024

Pesquisas eleitorais vêm sendo contesta-
das por coligações em municípios do inte-
rior do Rio. Em Resende, a Justiça determi-
nou a retirada do ar de duas pesquisas, por 
apresentarem discrepâncias entre os núme-
ros e suposta manipulação.

O Ágora Pesquisa divulgou pesquisa elei-
toral para a Prefeitura de Magé. Com 86%, o 
atual prefeito, Renato Cozzolino (PP), lidera 
o caminho para a reeleição. A vantagem para 
o 2º colocado é de 82 pontos percentuais.

BAIXADA - PÁGINA 11

Magé: Renato 
Cozzolino lidera 
pesquisas de 
intenção de votos

PAULO CÉZAR CAJU

Futebol brasileiro, 
uma decepção

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Eleitor deve olhar 
para as cidades

PÁGINA 3

Em entrevista, o presi-
dente do Vasco, Pedrinho, 
afirmou que a venda do po-
tencial construtivo de São 
Januário está travada. Não 
por questões judiciais, mas 
por uma renegociação com 
interessados. Com isso, 
a reforma, prevista para 
começar entre dezembro 
de 2024 e janeiro de 2025 
pode sofrer atrasos. A si-
tuação aparentemente não 
é preocupante.

Animage 

mobiliza 

produção 

nacional de 

animações

PÁGINA 6

Com suas baladas românticas que juntaram 
muitos casais, o britânico Ed Sheeran é o headliner 
desta quinta-feira no Palco Mundo na abertura do 
segundo fim de semana do Rock in Rio
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PÁGINAS 1, 2 E 3

Filipe Aguiar/Divulgação TMRJ

Ed Sheeran durante 

apresentação recente 

no Rock in Rio Lisboa

A soprano 
Marianna 
Lima no papel 
de Anna na 
montagem da 
ópera ‘La Villi’, 
de Giacomo 
Puccini, que 
terá sessão 
especial com 
ingressos a R$ 
2 nesta quinta 
no Theatro 
Municipal

PÁGINA 8

2 º  C A D E R N O

Rock in Rio
 VOLTA NO ACALANTO 
DO POP ROMÂNTICO

PÁGINA 8

Sancionada a nova Lei Geral do Turismo

PÁGINA 9

Com a proximidade das eleições, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) alerta para casos de 
assédio eleitoral no trabalho. Foram registradas 
até a terça (17), 293 denúncias relacionadas ao 
crime, em todo o país. 

TSE alerta sobre 
denúncias de 
assédio eleitoral 
no trabalho

Mais de dois anos 
depois, Copom 
eleva Selic para 
10,75% ao ano

PÁGINA 13

PÁGINA 6

Secretários de Três Rios na mira da Polícia Civil
Draco intima chefes das pastas de Serviços Públicos e de Gestão Pública por suspeita de fraudes em licitação 

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Fecomércio RJ e ACRJ contra flexibilização 
do limite operacional do Santos Dumont

O governador Cláudio 
Castro inaugurou, nesta 
quarta-feira (18), a 
primeira fase das obras 
de reforma do Hospital 
Estadual Getúlio Vargas 
(HEGV), localizado 
na Penha Circular, 
Zona Norte do Rio. A 
revitalização incluiu o 
acesso da emergência 
e a Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI), que  
20 leitos. Também foi 
reformado o Núcleo de 
Atenção à Família (NAF) 
e foi criado O Espaço TEA, 
setor destinado para a 
realização de exames 
com sedação para 
atender com excelência 
pacientes com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA).

Castro inaugura primeira fase das obras do Hospital Getúlio Vargas
Divulgação

MAGNAVITA - PÁGINA 3
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: INGLESES DEBATEM IMPORTAR MAIS CACAU E CAFÉ DO BRASIL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de setembro 
de 1929 foram: Estado de Minas 
Gerais lança, na Bolsa de Nova York, 

títulos de empréstimos de US$ 8 
milhões. Conferência das Potencias 
Mundiais sobre os armamentos na-
vais pode ser adiada para 1930. Che-

fi ada por Lorde Alberon, comissão 
inglesa debate as possibilidades de 
aumentar a quantidade de cacau e 
café do Brasil. 

HÁ 75 ANOS: ASSEMBLEIA-GERAL DA ONU TERÁ 80 ITENS EM DISCUSSÃO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de setembro de 
1949 foram: Inagura-se, nos EUA, a 
primeira reunião do comitê do Con-

selho do Pacto do Atlântico. Quarta 
Assembleia-Geral da ONU terá mais 
de 80 itens para serem debatidos. 
Previdência inicia estudos para novas 

bases do salário mínimo. Ministro do 
Trabalho responde à Câmara ser fa-
vorável a incorporação do Sesc e Sesi 
aos institutos de previdência. 

Correios anuncia concurso com mais de 
3 mil vagas e salário passa de R$ 6,8 mil

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CADEIRADA DO DATE-
NA. A previsão da campanha de 
Datena sobre as pesquisas Quaest 
e Datafolha após a cadeirada. De 
Bela Megale. O clima é de otimis-
mo na campanha de José Luiz Da-
tena sobre as pesquisas Quaest de 
quarta-feira, 18, e Datafolha, de 
quinta-feira. O motivo é a cadei-
rada defenestrada pelo candidato 
do PSDB no adversário Pablo 
Marçal (PRTB), no debate da TV 
Cultura, no último domingo. A 
avaliação da equipe de marketing 
é que, devido à popularidade do 
episódio, é possível que Datena 
pare de cair nas pesquisas e até 
apresenta uma leve melhora. Na 
Quaest da semana passada, o apre-
sentador caiu de 12% para 8% das 
intenções de voto e, no Datafolha, 
de 7% para 6%. Sobre Pablo Mar-
çal, a expectativa na campanha 
de Datena é que ele perca alguns 
pontos e aumente sua rejeição, 
que está na casa dos 44%. (...) (O 
Globo)

2-VAGAS. CORREIOS 
ANUNCIA CONCURSO con-
curso com mais de 3 mil vagas e sa-
lário passa de R$ 6,8 mil; veja todos 
os detalhes. Por Jamille Novaes. 
Revisado por Gabriela Pitão. Ban-
ca defi nida e publicação do edital 
prevista para este mês de setembro, 
um novo concurso dos Correios 
vem aí. Serão oferecidas mais de 
3 mil vagas de nível médio e su-
perior com salários de até R$ 6,8 
mil mensais. O mundo dos con-
curseiros acaba de ganhar uma boa 
notícia, o concurso dos Correios 
acontece em breve. Uma outra se-
leção está em andamento, mas as 

inscrições já foram encerradas. Esse 
novo processo seletivo oferta vagas 
de nível médio e superior. “A con-
tratação de pessoas é uma medida 
essencial para que a empresa possa 
corresponder às novas demandas 
da sociedade e do mercado”, disse 
o presidente dos Correios, Fabiano 
Silva dos Santos, em comunicado. 
(...) (FDR)

3-IDOSOS COM +60 ANOS 
recebem comunicado para fazer 
novo RG para continuar a usu-
fruir de benefícios. Por Yasmin 
Nascimento. Revisado por Ga-
briela Pitão. O Governo Federal 
emitiu um comunicado impor-
tante para todos os brasileiros com 
mais de 60 anos: é necessário que 
eles emitam o modelo digital de 
RG para continuar usufruindo de 
benefícios sociais, como descontos 
em medicamentos, gratuidade no 
transporte público, acesso facili-
tado a serviços de saúde e outros 
direitos previstos para a terceira 
idade. Quais os benefícios do RG 
digital para os idosos? Com o RG 
digital, os idosos podem acessar 
diversos serviços online de forma 
mais rápida e prática; o RG digital 
reduz o risco de fraudes e garante 
a autenticidade do documento; o 
idoso pode carregar seu documen-
to de identidade no celular, elimi-
nando a necessidade de portar o 
documento físico. (...)  (FDR)

4-EMBATES ENTRE ISRAEL 
E O HEZBOLLAH no Líbano. 
Uma sequência de explosões de 
pagers de integrantes do Hezbol-
lah mataram ao menos nove pes-
soas e feriram 2.750 no Líbano, 

terça-feira (17). O número de víti-
mas foi divulgado pelo Ministério 
da Saúde do Líbano. O governo 
libanês e o Hezbollah acusam Is-
rael, que ainda não se pronunciou. 
Explosões aconteceram de forma 
simultânea, por volta das 15h45 
(horário local). O anúncio foi fei-
to pela televisão estatal iraniana. 
Embora a violência tenha recen-
temente aumentado, há décadas 
a fronteira entre Israel e o Líbano 
é cenário de confl itos. O Líbano 
tornou-se independente de seus 
governantes coloniais franceses em 
1943. Mesmo antes do estabele-
cimento do Estado de Israel, os li-
baneses já estavam debatendo que 
tipo de relacionamento poderiam 
ter com seus vizinhos. O governo 
libanês sempre representou uma 
ampla gama de diferentes grupos 
religiosos e étnicos. Desde 2006, 
tem havido ataques regulares na 
fronteira sul do Líbano. Tudo isso 
mudou após o ataque do Hamas a 
Israel em 7 de outubro - o confl ito 
se intensifi cou. (Com Deutsche 
Welle) (...) (UOL) Israel plantou 
explosivos em 5.000 pagers do 
Hezbollah, dizem fontes. Milha-
res de aparelhos foram detonados 
em todo o Líbano, matando nove 
pessoas e ferindo quase 3.000. Por 
Laila Bassam e Maya Gebeily, da 
Reuters. A operação foi uma viola-
ção de segurança sem precedentes 
do Hezbollah que viu milhares 
de aparelhos detonados em todo 
o Líbano, matando nove pessoas 
e ferindo quase 3.000 outras, in-
cluindo combatentes do grupo e 
o enviado do Irã a Beirute. A fonte 
de segurança libanesa disse que os 
pagers eram da Gold Apollo, se-

diada em Taiwan, mas a empresa 
disse em uma declaração que não 
fabricava os dispositivos. Ela dis-
se que eles foram feitos por uma 
empresa chamada BAC, que tem 
licença para usar sua marca, mas 
não deu mais detalhes. Outra fon-
te de segurança disse à Reuters que 
até três gramas de explosivos esta-
vam escondidos nos novos pagers 
e passaram “despercebidos” pelo 
Hezbollah durante meses. “Este 
seria facilmente o maior fracasso 
de contrainteligência do Hezbol-
lah em décadas”, disse Jonathan Pa-
nikoff , ex-vice-diretor nacional de 
inteligência do governo dos EUA 
para o Oriente Médio. “Quebrem 
seus celulares”. Em fevereiro, o 
Hezbollah elaborou um plano de 
guerra que visava abordar lacunas 
na infraestrutura de inteligência 
do grupo. Cerca de 170 comba-
tentes já haviam sido mortos em 
ataques israelenses direcionados ao 
Líbano, incluindo um comandan-
te sênior e um alto ofi cial do Ha-
mas em Beirute. Em um discurso 
televisionado em 13 de fevereiro, 
o secretário-geral do grupo, Has-
san Nasrallah, alertou severamente 
seus apoiadores de que seus telefo-
nes eram mais perigosos do que es-
piões israelenses, dizendo que eles 
deveriam quebrá-los, enterrá-los 
ou trancá-los em uma caixa de fer-
ro. (...) (CNN Brasil)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Geraldinos, realmente o fu-
tebol brasileiro está decadente. 
Não dá mais para ver Danilo 
sendo capitão da Seleção, Éder 
Militão sendo o seu substituto e 
Marquinhos na zaga. Fora os in-
dividualismos de Vinicius Júnior 
e Endrick. Sem contar os desfi les 
de moda e de penteado dos joga-
dores…O único que, ao meu ver, 
ainda se salva é Rodrygo, que ain-
da busca jogadas mais coletivas e 
usa sua habilidade para buscar o 
gol, e não para as câmeras e virar 
comentário de jornalistas. 

Por falar nestes jornalistas (ou 
analistas de computadores), essa 
história de falar antes do jogo que 
uma equipe é melhor do que a 
outra ou dizer que uma tem mais 
chance de vencer do que a outra, 
debochando do adversário, é algo 
que precisa acabar. Zinho, Pas-
choal e Mauro Naves, que ainda 
não assimilou a demissão da Glo-
bo, fi caram achando que a Seleção 
iria vencer com facilidade pelo 
Paraguai, mesmo o jogo sendo em 
Assunção. Resultado, a derrota 
por 1 a 0 nem foi comentada no 
programa seguinte. Pareceu até 
que nem teve a partida. 

E o que falar do nosso treina-
dor, Dorival Júnior, dizendo que 

o Brasil estará na fi nal da Copa 
do Mundo, antes do jogo con-
tra o Paraguai? A derrota por 
1 a 0 já até, ao que diz a grande 
mídia, pôs a CBF em busca de 
um novo treinador, caso as pró-
ximas rodadas das eliminatórias, 
de outubro e novembro, não 
tenham resultados satisfatórios. 
Ou seja, o grande problema não 
está, efetivamente, no treinador 
em si, mas no próprio comando 
da CBF, que não sabe o que quer 
de fato e está jogando fora mais 
um ciclo de Copa do Mundo, e 
acreditando em um milagre. 

Falando no futebol brasilei-
ro, o Fluminense pode até não 
cair, mas vai sofrer bastante com 
Mano Menezes e sua teoria de “1 
a 0 é goleada”. O time jogou re-
cuado em todo o segundo tem-
po contra o Juventude e tomou 
a virada. Mais do que demérito 
da equipe Tricolor, méritos do 
time de Caxias do Sul e de Jair 
Ventura, que vem fazendo um 
bom trabalho na equipe gaúcha. 

Antes da pérolas, o que dizer 
de Tite/ Matheus Bacchi e Ra-
mon Diaz/ Emiliano Diaz? Não 
sabemos mais quem é o treina-
dor nas coletivas. Parece que um 
é só para o campo e outro para 

responder aos jornalistas. A per-
gunta é sobre o desempenho do 
time para o treinador e quem 
responde é o auxiliar! Ou será 
que o treinador é Matheus Bac-
chi/ Emiliano Diaz e os auxi-
liares Tite/ Ramon Diaz? Que 
confusão…Ou melhor, que de-
cepção…Futebol cada vez mais 
virando a Casa da Mãe Joana.

Pérolas da Semana

1 - “Quebrando a primei-
ra linha com a marcação alta, 
fazendo ver as coisas (que coi-
sas?) com um machado (a bola 
virou pedra?), desbloqueando 
as outras linhas”

2 - “Jogador que joga de 
costas foi contratado para dar 
o facão por dentro, com in-
tensidade física, amassando ou 
espetando o adversário (sem 
comentários...)

3 - “Cães de guarda para pe-
gar a segunda ou terceira bola 
(só existe uma em campo!), 
jogando a partida na segunda 
linha de cinco mais por dentro, 
para balançar a linha de quatro 
do adversário, dando na diago-
nal, atrás da linha da bola (cha-
ma um matemático para expli-
car essa geometria!)”

4 - “Vinha na diagonal, após 
uma passe na vertical, amassan-
do o outro time com atacantes 
agudos e dando tapa na orelha 
da bola (bola tem gomos, não 
tem face!), chapando a cara da 
bola (de novo!)”

5 - “Perdeu a fome o atleta 
que duela (fechou a cozinha?)”

6 - “Consistência para man-
ter o duelo dos gigantes em 
campo, incomodando a rodo e 
sem encorpando para amassar 
o outro”

7 - “Gerar espaço sem estar 
muito aberto ou centralizado, 
para os três setores funciona-
rem em conjunto” (tradutor, 
por favor?)”

8 - Ficar confortável em 
campo, atacando a largura, 
vindo de fora para dentro e es-
petando e amassando o outro 
time, mudando a chavinha e 
indo para fora da curva”.

*Ex-jogador de futebol. Fez 

parte da seleção do Tricampeo-

nato Mundial no México em 

1970. Atuou nos quatro grandes 

clubes do Rio (Flamengo, 

Botafogo, Vasco e Fluminense), 

Corinthians, Grêmio e Olympi-

que de Marseille (França).

Paulo Cézar Caju*

Futebol brasileiro, uma decepção

Opinião do leitor

Sobre os Magalhães

Li o artigo do Magnavita sobre os Magalhães, 

na Bahia. Pura verdade. Redesenhei e moderni-

zei o “Correio da Bahia”. Foi um sucesso! Fiquei 

amigo do deputado Luiz Eduardo e de sua 
esposa, Michelle Magalhães e conheci os 4 fi lhos 
deles. O deputado, se não tivesse morrido, teria 

governado a Bahia e seria presidente.

Laerte Gomes 
Limeira - São Paulo

Há candidatos 
e mais candidatos

Atenção ao assédio 
eleitoral no trabalho

EDITORIAL

Faltam poucas semanas 
para mais uma eleição muni-
cipal no Brasil. Campanhas 
estão à fl or da pele pelas cida-
des, candidatos pedindo votos 
nas ruas, redes sociais repletas 
de vídeos com promessas e, no 
caso de reeleição, com traba-
lhos já feitos.

Distante um pouco da 
cadeirada ou de outras po-
lêmicas envolvendo grandes 
capitais, como São Paulo, é 
preciso estar atento a tudo 
que estamos recebendo em 
relação aos concorrentes para 
as Câmaras Municipais e Pre-
feituras. Eleição é coisa séria 
e vemos inúmeras pessoas, 
que nada entendem de polí-
tica, mas estão lá, enganando 
sua comunidade ou popula-
ção. E claro, tem sempre os 
puxa-votos para completar 
a quantidade necessária dos 
partidos e coligações.

Para que você escolha o seu 
candidato, você deve conhecê-
-lo, deve saber de suas propos-
tas, de sua vida profi ssional, 
para que depois, sim, você o 
escolha para lhe representar. 
Como sempre falamos que 
as redes sociais estão cada vez 
mais presentes em nossas vidas, 

diariamente nos deparamos 
com conteúdos que acabam 
envergonhando a política bra-
sileira. Promessas que jamais 
serão cumpridas. Tem candida-
to prometendo que nunca mais 
vai ter chuva na cidade em que 
concorre ao Executivo. 

Já outra candidata, desta 
vez ao Legislativo, infeliz-
mente, acaba misturando reli-
gião e política. Algo que nada 
tem a ver. A mesma candidata 
que anda fazendo trabalhos 
espirituais para tirar alguém 
da cadeia, alguém que está 
sendo investigado por lava-
gem de dinheiro, está nas ruas 
pedindo votos. É isso, popu-
lação. Se atentem às redes so-
ciais, nelas vocês conhecerão 
todos aqueles que estarão com 
seus rostos nas urnas no pró-
ximo dia 6 de outubro. Muita 
atenção e responsabilidade na 
escolha dos nossos próximos 
representantes.

Depois do resultado, não 
adianta se arrepender. Fala-
mos de dois exemplos que nos 
chamaram a atenção, mas se 
fi carmos o tempo todo nas re-
des sociais, vamos nos deparar 
com inúmeros outros casos, 
vídeos, promessas... 

O assédio eleitoral no 
ambiente de trabalho é uma 
prática que vem chamando a 
atenção de autoridades e da 
sociedade, especialmente em 
tempos de eleição. Na última 
quinta-feira (12), o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) e o 
Ministério Público do Tra-
balho (MPT) reforçaram sua 
parceria ao renovar um acor-
do de cooperação técnica para 
combater esse tipo de conduta. 
Esse movimento é um refl exo 
da urgência em lidar com uma 
prática recorrente e, muitas ve-
zes, invisível, que gera temor e 
constrangimento entre os tra-
balhadores.

É preciso primeiro que os 
funcionário de uma forma 
geral entendam que o assé-
dio eleitoral consiste em uma 
série de ações que envolvem 
coação, intimidação, ameaças, 
humilhação ou qualquer tipo 
de constrangimento, com o 
objetivo de infl uenciar a deci-
são política do empregado. Es-
sas práticas visam controlar o 

voto, apoio ou a manifestação 
política de trabalhadores.

Esse cenário de abuso de 
poder é, infelizmente, comum 
em momentos de eleição, es-
pecialmente quando há re-
lações de dependência entre 
empregadores e empregados. 
Muitos funcionários se veem 
encurralados, temendo repre-
sálias, perda de emprego ou 
benefícios, caso não sigam as 
orientações políticas impostas.

A renovação do acordo en-
tre o TSE e o MPT vem em 
boa hora, demonstrando que 
as instituições estão atentas 
e buscando ferramentas para 
proteger o trabalhador. Um 
dos avanços práticos dessa 
cooperação é a criação de um 
canal direto para denúncias. 

A página das Eleições 
2024 no site do TSE agora 
possui um link que redire-
ciona automaticamente para 
o portal do MPT, facilitando 
o processo de denúncia para 
quem sofre ou presencia esse 
tipo de abuso.
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 PAPO DE JACARÉ - Que existem candida-
tos que prometem mundos e fundos para 
ganhar uma eleição, isso já é de conhe-
cimento geral. Mas o candidato à Prefei-
tura de Nova Iguaçu Clébio Lopes Jacaré 
(União), ultrapassou dos limites e fez uma 
promessa um tanto inusitada: “Nunca mais 
vai ter chuva em Nova Iguaçu”. É o famoso 
“papo de Jacaré”, mas que certamente não 
deve ter agradado a São Pedro.

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

MAGNAVITA  SECRETÁRIOS DE 
TRÊS RIOS SUSPEI-
TOS DE IRREGULA-
RIDADES EM LICITA-
ÇÃO - Uma operação da 
Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas Or-
ganizadas (DRACO) rea-
lizada na manhã desta 
quarta-feira (18) intimou 
os secretários de Servi-
ços Públicos e de Gestão 
Pública, Rômulo César e 
Caio Corrêa a prestar es-
clarecimentos sobre ir-
regularidades no edital 
90033/24, para contra-
tação de serviços de co-
leta e transporte de lixo. 
O edital foi recentemente 
suspenso pela justiça por 
conta de investigação de 
fraude no processo.

  A principal acusação é 
de que o processo licita-
tório teria sido direciona-
do para favorecer um grupo 
econômico específi co que 
já atua no município. En-
tre as irregularidades apon-
tadas, destaca-se a exigência 
de que a empresa vencedo-
ra estivesse localizada a uma 
distância máxima de 80 km 
da sede da prefeitura, o que, 
segundo a empresa, restrin-
gia a competitividade e fa-
vorecia duas empresas do 
mesmo grupo.

  A juíza responsável 
pela análise do caso aca-
tou as denúncias e de-
terminou a suspensão 
imediata do pregão. A 
magistrada ressaltou que 
as restrições impostas 
no edital violam os prin-
cípios da ampla concor-
rência e competitividade, 
além de trazerem risco de 
dano ao erário público.

  Com a suspensão, a pre-
feitura deverá realizar um 
novo procedimento emer-
gencial, garantindo a par-
ticipação de todos os in-
teressados. A operação da 
DRACO continua investi-
gando possíveis irregulari-
dades no processo.

  CAMPANHA EM 
AREAL - O candidato à 
reeleição, Gutinho Ber-
nardes, recebeu nesta se-
mana a visita da deputada 
estadual Martha Rocha, 
o ministro da Previdên-
cia Social, Carlos Lupi, e 
o vice-presidente da Fun-
dação Leonel Brizola, Leo 
Lupi, em um evento em 
que declararam apoio à 

PINGA-FOGO

Não custa ressaltar que a 
próxima eleição é para pre-
feitos e vereadores. Os elei-
tos não terão como mudar 
as   relações do Brasil com a 
Venezuela, não votarão ou 
sancionarão leis para descri-
minalizar drogas ou aborto, 
não serão responsáveis para 
aumentar a presença de po-
liciais nas ruas e nem apro-
varão penas maiores para 
criminosos.

Isso não quer dizer que 
prefeitos não sejam impor-
tantes, são decisivos em 
pontos que mexem direta-
mente com as nossas vidas. 
Cuidam da educação fun-
damental e de boa parte do 
atendimento à saúde, defi-
nem políticas de transporte 
e de habitação, zelam pela 
iluminação pública, indi-

cam se querem gastar mais 
dinheiro em áreas ricas ou 
pobres.

Virou até lugar-comum 
dizer que não moramos num 
país ou num estado, mas 
numa cidade. Passamos a 
maior parte do ano dentro 
dos limites do município 
onde moramos, trabalhamos, 
estudamos, fazemos com-
pras, nos divertimos. É onde 
também enfrentamos muitos 
perrengues relacionados à ad-
ministração municipal.

É razoável que nos preo-
cupemos com visões de 
mundo mais gerais de candi-
datos, ainda mais num país 
tão polarizado. Mas, no caso 
de uma eleição municipal, 
o importante não é saber 
se fulano é conta ou a favor 
do asfaltamento da BR-319, 

que liga Manaus a Porto Ve-
lho (a menos, claro, se você 
morar por lá). 

O fundamental é saber 
se o futuro prefeito é contra 
ou a favor da tarifa zero em 
transportes públicos (e, se 
for entusiasta da ideia, como 
pretende financiá-la), se ele 
ou ela vai conseguir estabe-
lecer uma negociação com o 
governo do estado para inte-
grar outros modais. 

Tudo tem que ser visto 
numa perspectiva que diga 
respeito ao nosso cotidiano. 
É compreensível que temas 
como aborto e drogas mo-
bilizem a opinião pública, 
mas, no caso municipal, as 
questões não passam por 
descriminalização ou legali-
zação, isso cabe a senadores 
e deputados federais.

Os problemas por aqui 
são outros: como o prefei-
to/a prefeita vai agir em 
relação às cracolândias? Vai 
apenas mandar a guarda mu-
nicipal baixar o sarrafo na-
quelas pessoas ou implemen-
tará políticas que busquem a 
recuperação de dependentes 
e de espaços públicos? Vai 
estimular a criação de clíni-
cas laicas para tratamento de 
adictos?

O caso do aborto tam-
bém deve ser encarado de 
maneira compatível com a 
legislação em vigor há tan-
tos anos: a prefeitura vai 
acolher mulheres que preci-
sam interromper a gravidez 
por correrem risco de vida 
ou que foram estupradas? 
É preciso pensar como você 
agiria se isso acontecesse 

com alguém de sua família, 
ou com uma amiga.

É importante lembrar 
que vereadores integram o 
Poder Legislativo, são en-
carregados, primeiramente, 
de fazer leis que regulam a 
vida em nossas cidades. São 
eles que definem, por exem-
plo, o modelo de ocupação 
em cada um dos nossos bair-
ros, se haverá mais ou menos 
edifícios altos, se guardas 
municipais usarão armas de 
fogo. O processo de licita-
ção de transportes públicos 
também passa pelas câmaras 
municipais. 

Vale desconfiar de candi-
datos que insistem em dizer 
que defenderão a família 
— quem fala muito nisso 
costuma se preocupar prin-
cipalmente com seus pró-

prios parentes. Defendem 
as famílias prefeitos e verea-
dores que viabilizam trans-
porte, habitação, saúde e 
educação de qualidade, que 
criam e implantam políticas 
que favorecem a geração de 
emprego e de renda (e isso é 
bem diferentes de arrumar 
cargos para protegidos).

Portanto, cuidado para 
não ser enganado. Quem 
procura levar a discussão 
municipal para temas mais 
genéricos, fora do alcance 
de prefeitos e de vereadores, 
quer mesmo fazer que olhe-
mos para o alto para desviar 
nossa visão do que está bem 
à frente: a rua esburacada, a 
escola sem professor, o pos-
to de saúde sem médico e 
remédios e os ônibus caros e 
lotados. 

Fernando Molica

Eleitor deve olhar para as cidades

Alexandre Macieira/Riotur

As duas 
entidades 
chama-
ram de re-
trocesso a 
manifes-
tação da 
Secretaria 
Nacional 
de Avia-
ção Civil

Fecomércio RJ e ACRJ assinam nota conjunta contra 
fl exibilização do limite operacional do Santos Dumont

Os presidentes da Fecomér-
cio RJ, Antonio Florencio de 
Queiroz Junior, e da Associa-
ção Comercial do Rio (ACRJ), 
Josier Marques Vilar, assinaram 
nota conjunta demonstrando 
preocupação com a manifesta-
ção da Secretaria Nacional de 
Aviação Civil de que está ava-
liando a fl exibilização do limite 
operacional do Aeroporto San-
tos Dumont a partir de novem-
bro, aumentando para 7,5 a 8 
milhões de passageiros por ano 
no terminal, e uma nova am-
pliação em março de 2025 para 
dez milhões.

A nota informa que a limita-
ção de 6,5 milhões de passageiros 
por ano é uma medida estrutural, 
não temporária, de forte impacto 
positivo na economia fl uminen-
se, em especial nas atividades ca-
racterísticas do turismo.

A Fecomércio RJ e a ACRJ 

Fotos CM

Nicola Miccione 

participou do segundo 

painel do seminário, 

realizado na Casa Lide

O secretário de Estado da Casa Civil do Rio, Nicola 

Miccione, ao centro, com Bruno Serra (e), diretor de 

Políticas Monetárias do Banco Central. e o ex-ministro 

Joaquim Levy, hoje Diretor do Banco Safra

Secretário da 
Casa Civil do RJ, 
Nicola Miccione 
participa de 
seminário LIDE

A Casa LIDE, em São Pau-
lo, foi palco, nesta quarta-feira 
(18), do Seminário Economia 
do grupo empresarial. 

Com o tema “Análise eco-
nômica: conjuntura atual, ce-
nário global e o Brasil neste 
contexto”, os painéis contaram 
com nomes ligados ao setor, 
além do secretário-chefe da 
Casa Civil do Estado do Rio, 
Nicola Miccione.

Estiveram presentes o ex-
-ministro e atual diretor do 
Banco Safra, Joaquim Levy; o 

economista-chefe do Banco 
Master Investimento, Paulo 
Gala; o ex-diretor do Banco 
Central, Bruno Serra; o eco-

nomista da Fecomércio-SP, 
Fabio Pina; o professor e 
economista-chefe do LIDE 
Pernambuco, Ecio Costa; e 

o economista-chefe da XP 
Investimentos.

O evento foi transmitido 
pela TV LIDE.

lembram que o Rio é a face 
mais visível no exterior e afi r-
mam que não abrirão mão 
disso para atrair turistas e em-
presários, e ampliar as opera-
ções de carga aérea, que ativam 

fortemente o comércio, os ser-
viços e a indústria do estado.

As duas entidades cha-
maram de descabida e de 
retrocesso a manifestação da 
Secretaria Nacional de Avia-

ção Civil e pedem a imediata 
interrupção dos procedi-
mentos administrativos rela-
cionados à fl exibilização do 
limite operacional do Santos 
Dumont.

campanha. A deputada ren-
deu elogios a Gutinho, pelo 
desenvolvimento da cidade 
no enoturismo durante seu 
mandato, e por ser um rosto 
jovem à frente da Prefeitura 
de Areal. 

  DESENVOLVIMENTO 
- A Companhia de Desenvol-
vimento Industrial do Esta-
do do Rio de Janeiro repre-
sentará o Governo do Estado 
em dois importantes eventos 

no setor. O presidente da Co-
din, Fábio Picanço, tem in-
tensificado a presença da ins-
tituição em grandes eventos e 
quer trazer para cá “players” 
do Comércio Exterior, atual-
mente radicados em outros 
entes federativos. Picanço e 
comitiva da Codin participa-
ram do fórum Comex Tech, 
que aconteceu nesta quarta-
-feira, 18, em São Paulo, e nas 
próximas semanas, estarão no 
ComexLog 2024, promovi-

do pelo Clube do Empreen-
dedor, nos dias 3 e 4 de outu-
bro, no Píer Mauá.

 EMPREGOS EM BAR-
RA MANSA - O prefeito de 
Barra Mansa, Rodrigo Drab-
le, acompanhado do diretor 
de Negócios Industriais da Ar-
celorMittal Sul Fluminense, 
Paulo Marcelo Rodrigues, fez 
o anúncio de 200 vagas de em-
prego para a unidade da fábrica 
em Barra Mansa. O anúncio foi 

feito durante a abertura da Flu-
misul,  a maior feira multisse-
torial da região, na noite desta 
quarta-feira, dia 18. A abertura 
do evento também contou com 
a presença da secretária interi-
na de Desenvolvimento Eco-
nômico do estado, Fernanda 
Curdi; da secretária de Estado 
da Mulher, Heloísa Aguiar; da 
coordenadora do Sebrae Rio 
na Região do Médio Paraíba, 
Paola Tenchini; entre outras 
autoridades.

  NEGOCIAÇÕES, 
CSN E GOVERNADOR 
- O prédio do Escritório 
Central da CSN -um dos 
maiores complexos em-
presariais de Volta Redon-
da - e o espaço do Recreio 
do Trabalhador voltaram 
à pauta de discussões no 
encontro realizado pela 
Aciap-VR (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropastoril de Volta Re-
donda),  no auditório do 
Centro Universitário Ge-
raldo Di Biase (UGB-
-FERP), na noite de terça-
-feira, dia 17. O candidato 
à reeleição Antonio Fran-
cisco Neto, do PP, rea-
firmou negociações para 
que estes espaços sejam 
transferidos para o muni-
cípio. Neto explicou, in-
clusive, que há conversas 
adiantadas com o gover-
nador Cláudio Castro e a 
CSN, que possui uma dí-
vida com o governo do Es-
tado do Rio.

  TRANSFERÊNCIA - 
Se as negociações tiverem 
êxito, Cláudio Castro 
disse a Neto  que os dois 
imóveis seriam transfe-
ridos para a prefeitura. 
“Queremos agradecer ao 
governador Cláudio Cas-
tro pela iniciativa de ne-
gociar a dívida da CSN 
para ajudar Volta Redon-
da. Caso a negociação 
seja concretizada, o Es-
critório Central será de 
grande utilidade para o 
município. Temos mui-
tos projetos para o imó-
vel, que poderia abrigar 
estacionamento, univer-
sidade, repartições pú-
blicas e até empresas”, 
disse Neto,  que respon-
deu às perguntas dos em-
presários, representantes 
de sindicatos e universi-
tários. Ele lembrou a si-
tuação caótica quando 
assumiu o mandato e os 
principais investimentos 
feitos nos últimos três 
anos e meio. O presiden-
te da Aciap-VR, Maycon 
Abrantes, destacou a im-
portância do evento para 
as entidades de classe. “ É 
sempre importante ouvir 
as propostas, conhecer o 
candidato, ver o que ele 
tem em mente para o fu-
turo da nossa cidade e 
nós, como empresários e 
entidades de classe, que-
remos realmente isso, co-
nhecer o que tem de cres-
cimento, de melhoria, 
segurança, saúde, educa-
ção”, destacou Maycon.
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X dribla Supremo e Moraes 
e retorna ao ar no Brasil
Plataforma mudou o endereço de tráfego e podia ser acessada

Por Rudolfo lago

Uma mensagem do go-
vernador do Distrito Federal 
Ibaneis Rocha (MDB) reba-
tendo uma suposta fala do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva criticando ações do 
Corpo de Bombeiros em Bra-
sília repercutiu forte na Es-
planada dos Ministérios. Não 
apenas pelo tom incisivo de 
Ibaneis, mas pelo fato de a sua 
origem ter sido o X, platafor-
ma que deveria estar suspensa 
no Brasil por determinação 
do ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexan-
dre de Moraes.

Ibaneis criticou Lula por 
fala que ele teria feito em re-
união com chefes de poderes 
para discutir a crise ambiental. 
O presidente desmentiu ter 
dito tal frase. Mas o que cha-
mou a atenção foi que o gover-
nador usou o X para a reação. 
E essa não foi a única evidên-
cia do retorno da plataforma 
de propriedade do bilionário 
Elon Musk. Outros também a 
usaram, como o ex-presidente 
Jair Bolsonaro.

Endereço
A Agência Nacional de Te-

lecomunicações (Anatel) ad-
mitiu que, de fato, o X encon-
trou uma forma de retornar 
ao ar. Segundo a agência, o X 
alterou o endereço de tráfego 
para o Cloudfare, um sistema 
de conectividade em nuvem, o 
primeiro desse tipo. A nuvem 
dribla o bloqueio de IP que era 
feito antes pela Anatel, por de-
terminação de Moraes.

O próprio X anunciou a 
mudança. “A nuvem de conec-
tividade da Cloudfare ajuda 
você a recuperar o controle, 
melhorar a visibilidade e a 
segurança e consolidar forne-
cedores para reduzir custos”, 
escreveu a plataforma.

É o novo round da dis-
puta entre Musk e Moraes. 
A Anatel estuda agora como 
conseguiu fazer novamente o 

bloqueio a partir da mudança. 
Mas a plataforma conseguia 
ser acessada. Inclusive de den-
tro do próprio STF, origem da 
determinação do bloqueio.

Anteriormente, o X hos-
pedava os seus serviços em 
seus próprios servidores. Ao 
optar pela mudança, acabou 
permitindo uma situação que 
desbloqueou a plataforma no 
Brasil. Não é possível, porém, 
afirmar que isso teria sido um 
drible intencional do X para 
voltar a funcionar no país ou 
uma decisão meramente técni-
ca, já que a mudança acontece 
no mundo inteiro.

Na prática, porém, a mu-
dança levou a plataforma para 
um endereço que não estava 
entre os bloqueados pela de-
terminação do STF, o que per-
mitiu o seu retorno.

Problemas
Segundo especialistas, po-

derá ser complicado para a 

Anatel bloquear novamente o 
X via Cloudfare, porque po-
deria ser necessário bloquear 
toda a nuvem. O que prejudi-
caria serviços de outros sites 
que usam o mesmo sistema, 
mas nada têm a ver com o X.

Uma solução poderia ser 
determinar ao próprio Clou-
dfare que bloqueie o X no 
Brasil. Mas isso gera um outro 
problema. O Cloudfare não é 
uma empresa que tenha repre-
sentantes no país. Assim, não 
há como a justiça acioná-lo.

Queda de braço
A queda de braço entre 

Musk e Moraes em torno do 
X está relacionada à determi-
nação de bloqueios de perfis 
de pessoas relacionadas aos 
inquéritos dos atos antidemo-
cráticos. Moraes determinou 
a retirada de perfis do ar, e 
Musk negou-se, alegando que 
tal exigência feria a liberdade 
de expressão.

Moraes aplicou, então, 
multas na empresa. Com a 
manutenção das recusas, o X 
retirou do Brasil seu represen-
tante, temendo que ele pudes-
se acabar preso por descumpri-
mento de decisão judicial. O 
Marco Civil da Internet e a le-
gislação brasileira determinam 
a necessidade de que os sites 
e demais ferramentas do tipo 
tenham representante legal no 
Brasil. Com essa justificativa, 
Moraes suspendeu o X do Bra-
sil no dia 30 de agosto.

Diante da recusa do X em 
pagar as multas aplicadas, 
Moraes bloqueou as contas 
de outra empresa de Musk, 
a Starlink. A Starlink é uma 
empresa de comunicação via 
satélite, que tem como clien-
tes as Forças Armadas e até o 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Foi uma decisão iné-
dita, que puniu uma empresa 
por ação de uma outra empre-
sa do mesmo grupo.

Joédson Alves/Agência Brasil/Arquivo

Mudança de endereço do X driblou decisão de Moraes

‘Mito’: Barroso sobre alegações 
inocência de réus do 8 de janeiro

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
classificou como “mito” as 
alegações de que os réus que 
participaram dos atos golpis-
tas de 8 de janeiro de 2023 são 
inocentes.

Conforme as informações 
divulgadas pela Agência Bra-
sil, a declaração de Barroso foi 
feita durante o julgamento no 
qual a Corte validou a aplica-
ção do acordo de não persecu-
ção penal (ANPP) aos proces-
sos criminais que começaram 
a tramitar antes do Pacote 
Anticrime, aprovado pela Lei 
13.964/19.

Pelo acordo, acusados de 
crimes cometidos sem violên-
cia ou grave ameaça e com pena 
mínima de quatro anos podem 
confessar os delitos em troca de 
medidas diversas da prisão. 

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) ofereceu o 
acordo para 1,2 mil acusados 
que estavam acampados em 
frente ao quartel do Exército, 
em Brasília, durante os atos. No 
entanto, cerca de 600 recusa-
ram o benefício.

Os investigados que parti-
ciparam dos atos de depreda-
ção do Congresso, do Palácio 

do Planalto e do Supremo não 
tiveram direito ao benefício e 
irão a julgamento na Corte.  

Barroso disse que é um 
“mito” pensar que os acusados 
são um “conjunto de pessoas 
inocentes, que não sabiam o 
que estava acontecendo”.

“Parece claramente uma 
manifestação ideológica de per-
manecer preso, ser condenado, 
no lugar de aceitar uma propos-
ta de acordo que me parece bas-

tante moderada”, afirmou. 
O presidente do Supremo 

também sugeriu durante a ses-
são que a Procuradoria-Geral 
da República renove a propos-
ta para assinatura do acordo de 
não persecução penal aos acu-
sados após a decisão da Corte 
que validou o acordo.

“Fica renovada a oferta. 
Mais de 600 pessoas preferem 
responder à ação penal em lu-
gar de aceitar um acordo de ba-

ses moderadas, oferecidas pela 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica” completou Barroso.

As cláusulas do acordo 
proposto pela PGR preveem 
que os acusados reconhe-
çam participação nos atos no 
Quartel-General do Exército, 
paguem multa de R$ 5 mil e 
sejam suspensos de suas redes 
sociais por dois anos, além de 
participar de curso sobre de-
mocracia.

Joedson Alves/Agencia Brasil

‘Mito’ pensar que são um ‘conjunto de pessoas inocentes’, disse ministro

CORREIO POLÍTICO

Lula não cometeria 
esse mesmo erro

A esquerda está se 
distanciando das pessoas?

Distanciamento Identitária

Violência

Adaptação

Cotas

Aborto

Na avaliação de Alberto 
Carlos de Almeida, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva não cometeria esse 
erro. Ele consegue ter uma 
visão mais próxima da ca-
beça do brasileiro médio. 
E fala a língua dessas pes-
soas na forma como elas 
compreendem. Por isso, 
teria na maioria das vezes 
um desempenho indivi-
dual melhor que o do PT 

ou da esquerda na média. 
“Lula sempre foi muito 
povo brasileiro”, considera 
o cientista político. Assim, 
o próprio Lula continuará 
tendo um papel político 
importante, com chance 
grande de reeleição. Mas 
acentuando as dificulda-
des de agora, convivendo 
com um Congresso con-
servador e minoria agora 
de prefeituras. 

Em 2007, o cientista po-
lítico e sociólogo Alberto 
Carlos de Almeida es-
creveu o livro “A Cabeça 
do Brasileiro”. A partir de 
pesquisas, Alberto Carlos 
comprovava teses do an-
tropólogo Roberto da Mat-
ta e outros pesquisadores 
a respeito de como pensa 
a sociedade brasileira. De-
monstrava, por exemplo, 
que há no imaginário do 
cidadão médio uma ideia 
hierárquica, que compro-

mete a igualdade efetiva. 
Em uma das perguntas da 
pesquisa, por exemplo, o 
cientista político pergun-
tava às pessoas qual de-
veria ser a atitude de um 
empregado caso o patrão 
lhe dissesse que ele pode-
ria usar a piscina do edifí-
cio. A resposta de 65% foi 
de que ele deveria agra-
decer e não tomar banho 
na piscina. Para ele, tal 
imaginário não pode ser 
desprezado. 

Não que Alberto Carlos 
ratifique ou defenda tal 
comportamento. Mas, 
para ele, ao tentar forçar 
situações que a socieda-
de brasileira estranha, a 
esquerda estaria se dis-
tanciando do brasilei-
ro médio.  “O pardo, por 
exemplo, não acha que é 
negro”, exemplifica. 

Para Alberto Carlos de 
Almeida, algumas das 
pautas identitárias não 
seriam bem assimiladas. 
E podem ser a causa dos 
problemas eleitorais da 
esquerda no momento. 
“A esquerda não deveria 
apenas importar essas 
pautas. Mas entendê-las 
no contexto brasileiro”.

“O grande problema de 
gênero no país é a violên-
cia doméstica”, susten-
ta Alberto Carlos. “Nesse 
sentido, a questão é com-
preendida bem melhor 
do que quando se fala da 
suposta liberdade da mu-
lher sobre seu corpo, um 
discurso não bem com-
preendido”.

Para Alberto Carlos de Al-
meida, o caminho seria 
conseguir chegar a um 
meio termo no qual as 
questões de gênero e ra-
ciais fossem abordadas le-
vando em conta a cabeça 
média do brasileiro, a for-
ma como ele se enxerga 
e enxerga sua vida e seus 
problemas. 

Da mesma forma, o Bra-
sil conseguiu avançar na 
política de cotas também 
a partir da percepção da 
desigualdade social. “É 
possível abordar a ques-
tão racial e de gênero a 
partir da própria experi-
ência brasileira, respeitan-
do a forma como a socie-
dade se enxerga”. 

Quando, por exemplo, 
para o cientista político, 
avançou-se sobre o que se 
tornou legal sobre a ques-
tão do aborto, foi quando 
o tema foi tratado como 
questão social e de saúde 
pública, no contexto das 
dificuldades vividas pelas 
mulheres especialmente 
na periferia. 

Ricardo Stuckert/PR

Tânia Rego/Agência Brasil

Lula teria melhor compreensão da cabeça das pessoas

A esquerda compreende como o brasileiro se enxerga?

POR RUDOLFO LAGO
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Após cadeirada, Marçal 
cai e Datena sobe

Por Karoline cavalcante

O Instituto Quaest divul-
gou nesta quarta-feira (18) o 
resultado da pesquisa sobre a 
eleição para a prefeitura de São 
Paulo, que mostrou os candi-
datos Ricardo Nunes (MDB), 
Guilherme Boulos (Psol) e 
Pablo Marçal (PRTB) em um 
empate técnico na liderança, 
considerando a margem de erro 
de três pontos percentuais para 
mais ou menos.

O levantamento, encomen-
dado pela TV Globo, é o primei-
ro a revelar os efeitos da agressão 
do candidato José Luiz Datena 
(PSDB) contra Marçal, ocorrida 
durante o debate da TV Cultura 
no último domingo (15). Date-
na atingiu seu opositor com uma 
cadeirada após uma série de pro-
vocações. A pesquisa mostra que 
Marçal sentiu a cadeirada.

Nunes, atual prefeito e can-
didato à reeleição, se manteve es-
tagnado na liderança, registran-
do 24% das intenções de voto, a 
mesma porcentagem obtida na 
última pesquisa, divulgada em 
11 de setembro.

Boulos alcançou 23% das 
intenções de voto, refletindo um 
crescimento de 2% em compa-
ração ao levantamento anterior, 
quando tinha 21%.

Já Marçal, que vinha regis-
trando um crescimento subs-
tancial nas últimas pesquisas, 
apresentou um recuo. No estudo 
realizado de 25 a 28 de julho, o 
ex-coach alcançou 13%; um mês 
depois, entre 25 e 27 de agosto, 
subiu para 19%; e, na pesquisa 
de 8 a 10 de setembro, chegou a 
23%. Agora, caiu para 20%.

Em seguida, Datena, que 
apresentava um declínio desde 
a primeira pesquisa, alavancou. 
No estudo realizado entre 25 e 
28 de julho, o jornalista obteve 
19%. Já na avaliação de 25 a 27 
de agosto, sua porcentagem caiu 
para 12%. A tendência de queda 

continuou na pesquisa de 8 a 10 
de setembro, quando registrou 
apenas 8%. Agora, Datena subiu 
dois pontos, indo a 10%.

A candidata Tabata Amaral 
(PSB) vem em seguida, com 7%, 
o que representa uma queda em 
relação ao levantamento anterior, 
quando alcançou 8%.

Marina Helena (Novo) man-
teve seu resultado inalterado, 
com 2%. Os demais candidatos 
não alcançaram 1% de intenção 
de voto. Além disso, 7% dos elei-
tores afirmam que pretendem 
votar nulo ou em branco, en-
quanto outros 7% se consideram 
indecisos.

A pesquisa ouviu 1.200 pes-
soas entre 15 e 17 e foi registrada 
no Tribunal Superior Eleitoral 
sob o protocolo SP-00281/2024. 
O nível de confiança é de 95%.

Cadeirada

Em análise do cientista po-
lítico, Rócio Barreto, os eleito-
res estão acompanhando mais 
as campanhas de rádio e TV, e 
não somente a internet. Como 
o PRTB, partido de Marçal, não 
tem deputados federais, ele não 
tem tempo de propaganda. Além 

disso, o episódio da cadeirada por 
parte de Datena foi visto como 
uma “reação” justificada.

“Então a análise é a seguinte: 
as pessoas viram no Marçal um 
comportamento provocativo, 
infantil e incoerente para as elei-
ções. E viram no Datena uma ati-
tude um tanto impensada, mas 
natural de uma pessoa que é pro-
vocada. Viram no Datena uma 
atitude de estar revidando a uma 
provocação”, explicou Barreto.

Definitivo?
Na análise sobre a decisão do 

voto, a pesquisa revelou que 54% 
dos eleitores de São Paulo consi-
deram sua escolha definitiva, en-
quanto 45% acreditam que ainda 
pode haver mudanças. Esse cená-
rio é semelhante ao da pesquisa 
anterior, em que 55% afirmavam 
ter uma decisão consolidada.

Entre os eleitores de Ricar-
do Nunes (MDB), a confiança 
na escolha caiu de 53% para 
51%. Já no caso de Pablo Mar-
çal (PRTB), houve uma dimi-
nuição significativa, passando 
de 66% para 60% dos eleitores 
que se consideram decididos. 
Em contraste, os apoiadores 

de Guilherme Boulos (PSOL) 
mostraram uma leve elevação na 
certeza de sua escolha, subindo 
de 63% para 65%.

“O Nunes e o Boulos estão 
acima. Ou seja, têm um eleitor 
muito fiel da intenção de voto”, 
avalia o cientista político Lean-
dro Gabiati. Já não parece ser tan-
ta a certeza dos eleitores de Mar-
çal. “Agora o Nunes e o Boulos, 
eventualmente, têm mais chan-
ces de crescer na intenção de voto 
nas próximas semanas”, conclui.

Segundo turno
O levantamento simulou três 

possíveis cenários de segundo tur-
no. O atual prefeito venceria a elei-
ção disputando contra os dois prin-
cipais oponentes. Em uma disputa 
contra Boulos, Nunes venceria por 
46% a 35% (antes, 48% a 33%). Já 
em uma competição contra Mar-
çal, Nunes ganharia de 47% a 27% 
(antes, 50% a 30%).

Caso o segundo turno seja 
entre Boulos e Marçal, o psolista 
venceria por 42% a 36%. Na pes-
quisa anterior, o resultado desse 
quadro era bem próximo, com 
Boulos vencendo por 40% con-
tra Marçal, que obteve 39%.

Quaest, porém, ainda mostra empate triplo em São Paulo
Reprodução/TV Cultura

Quaest mostra queda de Marçal e subida de Datena após o episódio da cadeirada

Na sessão administrativa 
desta terça-feira (17), o Plená-
rio do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) aprovou Resolução 
que explicita o ilícito eleitoral 
de prática de apostas – incluí-
das on-line – cujo objeto en-
volva resultado das eleições. A 
norma altera os artigos 1º e 6º 
da Resolução TSE nº 23.735, 
de 27 de fevereiro de 2024.

De acordo com as infor-
mações do TSE, a proposta da 
Presidente do tribunal, minis-
tra Cármen Lúcia, foi aprovada 
por unanimidade pelo Plenário. 
As alterações buscam trazer cla-
reza às normas do Código Elei-
toral, essenciais para a correta 
aplicação em casos atuais, sem 
introduzir novidades legais.

“Para que se tenha mais efe-
tividade jurídica eleitoral, es-
pecialmente para este processo 
em curso, (...) garantindo à Jus-
tiça Eleitoral um pleito seguro, 
transparente, com respeito às 
eleitoras e aos eleitores que são 
livres para votar”, disse Cármen 
Lúcia, tornou-se imperativo 
que os juízes e membros do Mi-
nistério Público tivessem clare-
za sobre a extensão, interpre-
tação e aplicação das normas 
vigentes, especialmente o art. 
334 do Código Eleitoral.

A reiterada prática de apos-
tas, práticas lotéricas envolven-
do prognósticos de resultados 
das eleições 2024, com ofertas, 
inclusive, de vantagens finan-

ceiras ou materiais de qualquer 
natureza às eleitoras e aos elei-
tores, com potencial para in-
terferir no processo eleitoral, 
especialmente para propagan-
da ou aliciamento de eleitores, 
tornou imprescindível o realce 
dado às normas vigentes sobre 
a matéria desde 1965.

As alterações introduzidas 
na Resolução n. 23.375, de 27 
de fevereiro de 2024, são as se-
guintes: acrescenta-se ao inci-
so 4º do artigo 1º da Resolução 
TSE nº 23.735 a referência ao 
artigo 334 do Código Eleito-
ral; acrescentam-se os pará-
grafos 7º e 8º. ao artigo 6º, que 

passa a vigorar com a seguinte 
redação:

“Art. 6º. ...
7º. A utilização de organi-

zação comercial, inclusive desen-
volvida em plataformas on line 
ou pelo uso de internet, para a 
prática de vendas, ofertas de bens 
ou valores, apostas, distribuição 
de mercadorias, prêmios ou sor-
teios, independente da espécie 
negocial adotada, denominação 
ou informalidade do empreendi-
mento, que contenha indicação 
ou desvio por meio de links indi-
cativos ou que conduzam a sites 
aproveitados para a promessa 
ou oferta, gratuita ou mediante 

paga de qualquer valor, de bens, 
produtos ou propagandas vincu-
lados a candidatas ou a candida-
tos ou a resultado do pleito elei-
toral, inclui-se na caracterização 
legal de ilícito eleitoral, podendo 
configurar abuso de poder econô-
mico e captação ilícita de votos, 
estando sujeita à aplicação do § 
10 do art. 14 da Constituição 
do Brasil e do art. 334 da Lei n. 
4.373/1965 – Código Eleitoral, 
dentre outras normas vigentes.

8º. O juiz eleitoral compe-
tente, no exercício regular do 
poder de polícia eleitoral, ado-
tará as providências judiciais 
necessárias para fazer cumprir o 
disposto neste artigo.”

tSE: normas que explicitam proibição 
de apostas sobre as eleições

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Prédio do Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

CORREIO BASTIDORES

Campanha de Boulos 
comemora pesquisa

Caiado procura o STF para 
salvar lei ambiental

PGR contra Fazendeiro

Mesma nota

Haja cadeira

1% da área

Estádio do Fla

A pesquisa Quaest ani-
mou a campanha de Gui-
lherme Boulos (Psol) para 
a prefeitura de São Paulo 
— em nota, chegou a di-
zer que ele está garantido 
no segundo turno. 
Três números foram bem 
comemorados: a oscila-
ção de dois pontos posi-
tivos (tinha 21% das prefe-
rências semana passada, 
passou para 23%), a ten-

dência de diminuição de 
sua rejeição (de 48% para 
46%) e a redução da dife-
rença para Ricardo Nu-
nes (MDB) num eventual 
segundo turno: era de 15 
pontos (48% a 33%) e foi 
para 11 (46% a 35%).
A oscilação negativa de 
Pablo Marçal (PRTB) — de 
23% para 20% — aponta 
para um segundo turno 
entre Boulos e Nunes.

Em tempos de queima-
das e de seca, o gover-
nador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União Brasil), es-
teve ontem no Supremo 
Tribunal Federal para 
defender mudanças na 
legislação ambiental do 
estado questionadas pelo 
Rede Sustentabilidade.
A conversa foi com o rela-
tor da Ação Direta de In-
constitucionalidade, mi-
nistro Cristiano Zanin.
De acordo com o parti-

do, as alterações, aprova-
das no ano passado pela 
Assembleia Legislativa e 
sancionadas por Caiado, 
são inconstitucionais e di-
minuem a proteção am-
biental no estado.
A tarefa de Caiado não é 
simples: então procura-
dora-geral da República, 
Elizeta Maria de Paiva Ra-
mos analisou os dez pon-
tos levantados pelo Rede 
e concluiu que todos 
eram procedentes.

Na avaliação dela, as 
mudanças contrariam a 
legislação federal, dimi-
nuíram a proteção do cer-
rado, autorizam supres-
são de vegetação nativa, 
dificultaram o acesso a 
informações relativas aos 
processos, diminuíram de 
maneira irregular as mul-
tas por transgressões.

Fundador da União De-
mocrática Ruralista, Caia-
do recebeu este ano o 
título de Personalidade 
do Agro Nacional. Em sua 
declaração de bens entre-
gue à Justiça Eleitoral em 
2022, afirmou possuir 17 
fazendas, 13 glebas de ter-
ras e criações de bovinos e 
equinos.

Em redes sociais, Paes 
afirmou que a estrutura 
não pode ficar em área 
“que já vem recebendo 
tantos edifícios residen-
ciais.” O terreno abrigou 
um grande depósito de 
gás. À coluna, a prefeitura 
apenas enviou a mesma 
nota passada pela Natur-
gy, distribuidora de gás

Tome debate em São Pau-
lo: além dos quatro já con-
firmados (SBT, amanhã; 
Record, dia 28; Folha/Uol, 
30 e Globo 03/10), deverá 
haver um promovido pelo 
Flow News no dai 23. A re-
gra prevê punições para 
xingamentos e ofensas — 
e ida pro chuveiro depois 
do terceiro amarelo.

A nota diz que a estrutu-
ra, uma estação de gás, 
ocupa 1% da área. A pre-
feitura não respondeu 
que risco isso ofereceria 
a prédios. No dia 29, a co-
luna Magnavita revelou a 
necessidade de remoção 
de estruturas. Na terça, O 
Globo publicou a existên-
cia de outros obstáculos.

A assessoria do prefeito 
carioca, Eduardo Paes 
(PSD), não respondeu que 
prédios residenciais na 
área portuária justifica-
riam sua decisão de usar 
cerca de R$ 100 milhões 
da prefeitura para retirar 
estrutura de gás do terre-
no destinado ao estádio 
do Flamengo.

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Valter Camargo/Agência Brasil

Candidato do Psol: mais votos, menos rejeição

Lei sancionada é acusada de desproteger ambiente

POR FERNANDO MOLICA
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Estatal ‘freia’ processo de 
desmonte de plataformas

Convênios devem alavancar 
exportações em R$ 185 bi 

CORREIO ECONÔMICO

País lidera Promoção 

Marca histórica

Preços altos

‘Boas notícias’ 

Passivo grande

A Petrobras pretende 

promover a renovação de 

plataformas listadas para 

desmontagem e destina-

ção, a fim de reutilizá-las 
em outros projetos. A in-

formação é diretora de 

Exploração e Produção da 

estatal, Sylvia dos Anjos, 

que espera reduzir o nú-

mero de descomissiona-

mentos, assim como alon-

gar sua curva e reduzir os 

custos da companhia.

Atualmente, segundo a 

diretora, a Petrobras dis-

põe de mais de 50 plata-

formas sujeitas à desco-

missionamento, em que 

uma pequena parte des-

se contingente terá con-

dições de reutilização. No 
plano estratégico 2024-

2028, há previsão de des-

montagem e destinação 

de 23 dessas unidades.

Estimular as exportações 

de empresas do agrone-

gócio brasileiro. Esse é o 

principal objetivo dos sete 

convênios firmados, nes-

sa terça-feira (17), entre 

ApexBrasil e o Sebrae. 

Os acordos visam incen-

tivar cooperativas, micro 

e pequenas empresas 

(MPE) das regiões Norte e 
Nordeste, para estratégias 
direcionadas à exporta-

ção, em que os convênios 

possam alavancar até R$ 

185 bilhões em exporta-

ções, entre 2024 e 2025. 

A ideia geral dos acordos 

é ampliar a presença ex-

terna de itens, como arroz 
beneficiado; chocolate, 
balas, doces e amendoim; 
carne bovina; frutas e 
polpas congeladas; má-

quinas, equipamentos, 

insumos e tecnologia 

para produção de etanol 

e açúcar; etanol e farelo 
de milho; e produtos para 
animais de estimação.

Ao frisar a importância de 

ampliar o acesso ao mer-

cado externo, por coope-

rativas e micro e peque-

nas empresas do setor, o 

ministro da Agricultura, 

Carlos Fávaro, lembrou 
que o país é líder em ex-

portações em soja, café, 

suco de laranja, açúcar, 
carne bovina e de frango.

Alinhados à Política Na-

cional da Cultura Exporta-

dora, os acordos preveem 

a promoção de negócios 

em feiras internacionais, 

rodadas de negócios com 

compradores externos, 

missões de importadores 

ao país, para conhecerem 

a produção nacional, e es-

tudos de mercado.

Maior empresa brasileira, 

a Petrobras acaba de ba-

ter a marca de 1 milhão de 

acionistas individuais na 

bolsa, o que significa um 
aumento de 170% desse 

contingente, superior, in-

clusive, ao de investidores 

institucionais brasileiros, 

um atesta de crescimento 

do mercado de capitais. 

Ao lembrar que “os pre-

ços de plataformas novas 

estão altos, o que impõe a 

busca de melhores alter-

nativas, a diretora da pe-

troleira adiantou: “Vamos 

ter plataformas revitali-

zadas, e essa é mais uma 
oportunidade relevante 

para a indústria de esta-

leiros nacional”. 

Em informe, a petroleira 

comenta que “o aumento 

do número de acionistas 
se soma às boas notícias 

que a companhia vem 

obtendo no mercado e 

reflete a confiança dos in-

vestidores no potencial da 

companhia e na geração 

de valor de seus projetos 

e resultados”,  

Sylvia entende ser preciso 

“descomissionar, mais do 

que comissionar platafor-

mas. Descomissionar es-

tava lá no fim da linha (de 
atividades), mas chegou. 

Há muitas unidades hi-
bernadas, precisando ser 

descomissionadas. Temos 

hoje um passivo muito 

grande”.

Divulgação

Divulgação

Estatal dá ‘marcha-a-ré’ em desmontes de plataformas

Convênios devem ampliar exportações de agronegócio

Pela 1ª vez, em mais de dois 
anos, Copom eleva a Selic
Por unanimidade, colegiado elevou taxa para 10,75% ao ano

Por marcello Sigwalt

Depois de encerrar, em ju-
nho último, o ciclo de cortes 
dos juros básicos, iniciado em 
agosto do ano passado, em de-
cisão unânime, o Comitê de 
Política Monetária do Banco 
Central (Copom-BC) ele-
vou em 0,25 ponto percentual 
(p.p.), a Selic (taxa básica de 
juros), nessa quarta-feira (18), 
que passou de 10,50% ao ano 
para 10,75% ao ano, como es-
perado pelo mercado, desde a 
véspera (17). O último aumen-
to havia sido efetuado em 3 de 
agosto de 2022. 

A elevação da Selic deixa 
para trás, em definitivo, as ‘bra-
vatas verbais’ do mandatário 
do país, quando este vocifera-
va contra a política monetária 
que, a pretexto de conter a es-
calada dos preços, demandava 
a alta dos juros, agora uma ne-
cessidade imperiosa, sob pena 
de se perder a estabilidade eco-
nômica. Como está prestes a 
ratificar o atual diretor de Polí-
tica Monetária do BC, Gabriel 
Galípolo, no comando da au-
toridade monetária, talvez por 

conveniência, o Planalto deve-
rá silenciar a respeito de novas 
altas da taxa, já prenunciadas 
pelo colegiado, em seu comuni-
cado dessa quarta (18).  

Nele, o comitê acentua que 
“o ritmo de ajustes futuros na 
taxa de juros e a magnitude to-
tal do ciclo ora iniciado serão 
ditados pelo firme compromis-
so de convergência da inflação 

à meta e dependerão da evolu-
ção da dinâmica da inflação, em 
especial dos componentes mais 
sensíveis à atividade econômica 
e à política monetária, das pro-
jeções de inflação, das expecta-
tivas de inflação, do hiato do 
produto e do balanço de riscos”.

Enfatizando, como em 
comunicados anteriores, sua 
preocupação com a questão 

fiscal, o Copom “reafirma 
que uma política fiscal crível 
e comprometida com a sus-
tentabilidade da dívida con-
tribui para a ancoragem das 
expectativas de inflação e para 
a redução dos prêmios de ris-
co dos ativos financeiros, con-
sequentemente impactando a 
política monetária”, acentua a 
nota do comitê.

Rafa Neddermeyer - Agência Brasil 

Desequilíbrio fiscal e consequente avanço da inflação pesaram na decisão

O Senado aprovou, nesta 
quarta-feira (18), um projeto 
de lei com diversos mecanis-
mos para aumentar a oferta de 
crédito para microempreende-
dores e pequenos negócios. A 
proposta prevê juros mais bai-
xos para os empréstimos, em 
especial para pessoas de baixa 
renda que desejam iniciar seu 
primeiro negócio.

O projeto aprovado tem 
o objetivo de estimular a in-
clusão produtiva e aumentar a 
renda e a qualidade de vida de 
famílias inscritas no CadÚnico. 
Também são previstos a rene-
gociação de dívidas rurais e de 
micro e pequenas empresas e 
o investimento em projetos de 
desenvolvimento sustentável, 
com proteção cambial. 

O PL 1.725/2024, do de-
putado federal José Guimarães 
(PT-CE), foi relatado pelo se-
nador Humberto Costa (PT-
-PE) e segue agora para sanção 
presidencial. O relatório fa-

vorável de Humberto foi lido 
pelo senador Jaques Wagner 
(PT-BA), relator ad hoc.

De acordo com o relató-
rio, o projeto garante renda e 
microcrédito produtivo para a 
população mais vulnerável, am-
plia o acesso a crédito de MEIs 
e microempresas, possibilita a 

renegociação de dívidas, reduz 
o custo das dívidas de micro e 
médias empresas, amplia a ofer-
ta de crédito imobiliário para a 
classe média, além de conceder 
incentivos às instituições finan-
ceiras para estimular a renego-
ciação de dívidas bancárias de 
empresas com faturamento 

anual de até R$ 4,8 milhões, 
criar linha de crédito para re-
novação de frota de taxistas e 
autorizar maior prazo para li-
quidação e renegociação de dí-
vidas, entre outras medidas.

Apoiaram a aprovação, 
entre outros, os senadores Ro-
drigo Cunha (Podemos-AL), 
Zenaide Maia (PSD-RN), Fla-
vio Azevedo (PL-RN), Izalci 
Lucas (PL-DF), André Amaral 
(União-PB), Esperidião Amin 
(PP-SC) e Bene Camacho (PS-
D-MA).

“As microempresas são res-
ponsáveis por 75% dos empre-
gos deste país. (...) Isso aqui ain-
da vai ajudar bastante as MEIs, 
que vão querer legalizar, vão ter 
uma oportunidade de ampliar 
o seu negócio. Quando eu vejo 
um projeto desse me animo 
muito, porque é muito mais 
fácil. O sistema financeiro tem 
um interesse bem maior em em-
prestar aos médios e grandes”, 
afirmou Zenaide.

medida propõe mais crédito a mEis
Divulgação

Proposta do Senado cria mecanismos de crédito ao setor

Petrobras descarta redução de preços

BC: fiscal é preocupação recorrente

Em informe disparado no 
início da noite dessa quarta-fei-
ra (18), a Petrobras esclareceu 
que ‘não procede’ a informação 
de que haveria, em breve, a re-
dução dos preços dos combus-
tíveis, ao argumentar que os 
ajustes de preços ‘são parte de 
suas operações regulares e ocor-
rem, conforme o necessário’.

Na mensagem divulgada, a 
petroleira ressalta que, “quan-
do há mudanças nos preços, a 
atualização da tabela de preços 

é comunicada de imediato aos 
clientes, por meio dos canais 
oficiais”.

Já pelo comunicado en-
caminhado à Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM), 
a companhia informou que 
mantém um ‘monitoramento 
diário’ das variações nos pre-
ços do petróleo no mercado 
internacional e seus impactos 
no Brasil, como parte de suas 
operações rotineiras.

Ampliando seu arrazoado 

pela negativa de redução dos 
combustíveis, a Petrobras salien-
tou que que “quaisquer ajustes 
necessários nos preços de seus 
produtos serão feitos com base 
em análises técnicas detalhadas 
e independentes”, acrescentando 
que “tais análises levam em con-
sideração a posição de mercado 
da Petrobras e a eficiência de suas 
operações de refino e logística, 
seguindo as diretrizes de sua es-
tratégia comercial”.

Como justificativa para a 

manutenção de sua estratégia 
atual, a estatal assinala que esta 
visa oferecer preços competiti-
vos, alinhados, tanto ao merca-
do internacional, quanto com o 
nacional, o que serve para mini-
mizar o impacto da volatilidade 
dos preços internacionais e das 
flutuações cambiais. Por fim, a 
petroleira acrescenta que o obje-
tivo “é assegurar estabilidade de 
preços para os clientes, evitando 
repasses imediatos das variações 
conjunturais”. (M.S.)

Ao destacar que ‘monitora 
com atenção’ os efeitos recen-
tes da política fiscal sobre a 
monetária e os ativos financei-
ros, os membros do colegiado 
admitem que a ‘percepção’ dos 
agentes sobre as contas públi-
cas vem afetando as expectati-
vas sobre os preços dos ativos 
econômicos. 

Do ponto de vista do ran-
king mundial da carestia, a 
alta de 0,25 p.p. da Selic agora 
redunda em um juro real de 

7,33% (já descontada a infla-
ção prevista para os próximos 
12 meses), o que representa a 
vice-liderança global tupini-
quim, nessa matéria, que perde 
apenas para os 9,05% da Rússia, 
atualmente em guerra contra a 
Ucrânia.  

Nessa mesma super quarta, 
na contramão do BC, o Fed 
(Federal Reserve) – o bc ian-
que – anunciou cortou, pela 
primeira vez, em quatro anos, 
os juros em 0,50 ponto, que caí-

ram para o intervalo de 4,75% a 
5% ao ano.

Pela primeira vez, após de-
corridos muitos meses, o co-
mitê avaliou que o balanço de 
riscos de seus cenários futuros 
da inflação se mostra assimé-
trico ‘para cima’. Nesse sentido, 
entre os principais fatores de 
alta, o Copom aponta a “de-
sancoragem das expectativas de 
inflação por período mais pro-
longado”.

Entre as variáveis inflacio-

nárias de maior ‘resiliência’, 
o colegiado observou que o 
setor de serviços tem supera-
do o que projetado anterior-
mente, sem contar uma taxa 
de câmbio “persistentemente 
mais depreciada”.

Sobre os riscos de baixa no 
horizonte externo, o BC obser-
va desaceleração mais acentua-
da da atividade econômica glo-
bal, como também os impactos 
do aperto monetário sobre a 
desinflação global. (M.S.)
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Recuperado

Meta

Sul-americanos valorizam mais

Novo recordista

Operado

SORTEIO

O sorteio que 
definirá a ordem 
dos mandos de 
campo dos jogos 
das semifinais da 
Copa do Brasil 
2024 será reali-
zado nesta sex-
ta-feira (20), se-
gundo informou 
a CBF. De um 
lado, Atlético-MG e 
Vasco se enfrentam. Do outro, Corinthians e Flamengo 
vão duelar. As partidas de ida e volta devem acontecer 
entre os dias 2 e 17 de outubro. Os finalistas recebem R$ 
31,5 milhões (vice) e R$ 73,5 milhões (campeão).

Após revelar que o ata-
cante Vegetti atuou em 
estado febril contra o Fla-
mengo, por conta de uma 
virose contraída em Curi-
tiba, o Vasco mostrou o 
argentino treinando e ele 
jogará contra o Palmeiras.

John Textor pediu e a tor-
cida do Botafogo aten-
deu. O Glorioso chegou a 
70 mil sócios-torcedores 
antes da partida contra o 
São Paulo pela Libertado-
res. É um reflexo da boa 
fase vivida pelo time.

Em entrevista à FIFA, o 
ex-zagueiro John Terry, 
um dos maiores ídolos do 
Chelsea, comentou sobre a 
importância do Mundial de 
Clubes para os times.
Ele destacou que as equi-
pes sul-americanas levam 
a competição mais a sério, 

porque encaram o torneio 
como uma ‘vitrine’ para 
mostrar que são capazes 
de enfrentar times como 
Chelsea e Real Madrid, 
além de outras equipes dos 
melhores campeonatos do 
mundo. Terry foi vice-Mun-
dial para o Corinthians.

Ao entrar em campo con-
tra o Atlético-MG na quar-
ta (18), Martinelli chegou a 
30 jogos pela Libertadores 
com a camisa do Flumi-
nense, superando Fred 
como atleta do Tricolor 
com mais jogos no torneio.

Lesionado no clássico 
contra o Vasco, o atacante 
Luiz Araújo, do Flamengo, 
foi submetido a cirurgia 
na quarta (18) e terá alta 
nesta quinta. O tempo de 
recuperação é estimado 
em cerca de dois meses.

CBF

Sorteio será feito na sexta (20)

CORREIO NO MUNDO

Eurocêntrica

Supertufão

Venezuela pede prisão de Javier Milei

Festival da Lua

Migração

CONFLITO

O presidente 
da Colômbia, 
Gustavo Petro, 
atribuiu o ata-
que que deixou 
26 feridos e dois 
mortos em uma 
base militar na 
terça (17) ao ELN 
(Exército de Li-
bertação Nacio-
nal) e afirmou que 
a ação “encerra um processo de paz com sangue”. Dois 
soldados foram mortos e já foram identificados. Cinco 
militares ficaram “gravemente feridos” e outros 21 estão 
fora de perigo, segundo as Forças Armadas.

Após sua viagem à Ásia, 
o Papa Francisco fez uma 
reflexão e lamentou que 
a Igreja Católica seja tão 
eurocêntrica. “A Igreja é 
muito maior que Roma e 
a Europa! Também, ouso 
dizer, é muito mais viva 
nesses países!”, disse.

O tufão Yagi deixou mais 
de 500 mortos em sua 
passagem pela Ásia. Pela 
dimensão da tragédia, a 
UNICEF emitiu um co-
municado alertando que 
mais de seis milhões de 
crianças foram afetadas 
no Vietnã e em Mianmar.

O chavismo aposta em 
um novo inimigo interna-
cional e anunciou que a 
Justiça da Venezuela deve 
pedir a prisão do presi-
dente da Argentina, Javier 
Milei, e de suas ministras 
Karina Milei (Secretaria-
-Geral) e Patricia Bullrich 

(Segurança).
Procuradores vão inves-
tigar um suposto roubo 
de um avião do país por 
Buenos Aires, e violações 
dos direitos humanos no 
governo Milei.

Por Mayara Paixão 
(Folhapress)

Na China, o Festival da 
Lua, que celebra a abun-
dância nas famílias, cau-
sou uma locomoção de 
mais de 600 milhões de 
viajantes, do último do-
mingo (15) até esta terça 
(17). O festival é um dos 
mais importantes do país.

O governo da Holanda 
solicitou à União Euro-
peia que seja retirada da 
política comum de asilo e 
migração, porque está se 
vendo incapaz de garantir 
políticas básicas de qua-
lidade diante no grande 
número de migrantes.

USAID

Petro falou em encerrar negociações

Walkie-talkies explosivos

Resgate do futebol capixaba

Desta vez, foram 14 mortos e 450 feridos com o ataque ao Hezbollah 

Projeto busca compor acervo popular do futebol no Espírito Santo

por Igor Gielow (Folhapress)

Um dia depois do inédi-
to ataque com pagers-bomba 
de membros do Hezbollah, o 
Líbano registrou nesta quarta 
(18) mais explosões em diver-
sas cidades, focadas em walkie-
-talkies usados pelo grupo. Ao 
menos 14 pessoas morreram e 
450 ficaram feridas, segundo o 
Ministério da Saúde local.

Sem assumir a responsabi-
lidade que até aliados lhe atri-
buem, Israel afirmou que uma 
nova fase da guerra iniciada 
após o ataque de 7 de outubro 
de 2023 do Hamas, aliado do 
Hezbollah, está à vista.

“O centro de gravidade está 
movendo para o norte [Líba-
no]. Estamos desviando forças, 
recursos e energia para o norte. 
Eu acredito que estamos no 
início de uma nova fase desta 
guerra, e temos de nos adap-
tar”, disse o ministro da Defe-
sa, Yoav Gallant, que tem sido 
pressionado pelo premiê Bin-

yamin Netanyahu a deixar o 
cargo por desagradar a sua base 
política religiosa.

O premiê, por sua vez, tam-
bém ignorou a autoria e repe-
tiu que iria garantir a volta dos 
cerca de 80 mil moradores for-
çados a deixar o norte de Israel 
devido às hostilidades.

Segundo a agência Reuters, 

houve explosões relatadas na 
capital, Beirute, nas cidades de 
Nabatieh, Tiro e Sídon, no sul 
do país. A Agência Nacional 
de Notícias disse que também 
houve explosões de painéis so-
lares e dispositivos de biometria 
em casas em diversos pontos do 
país.

O ataque de terça (17) ha-

via deixado ao menos 12 mor-
tos e 2.800 feridos, 300 deles 
em estado grave. Ele disparou 
novamente o alarme de um 
conflito mais amplo na região 
—o Conselho de Segurança da 
ONU discutirá o tema nesta 
sexta (20).

Os episódios foram atri-
buídos pelo Hezbollah, que 
como os palestinos do Hamas 
é bancado pelo Irã, a Israel. O 
governo libanês fez a mesma 
acusação, que não foi nem con-
firmada, nem desmentida por 
Tel Aviv. Os walkie-talkies, rá-
dios de comunicação que tam-
bém não empregam localizado-
res, foram comprados segundo 
informações de agências de se-
gurança do Líbano na mesma 
época dos pagers. Um desses 
órgãos disse à Reuters de for-
ma anônima que os explosivos 
foram implantados em algum 
estágio da produção, o que a 
fabricante nega. A nova rodada 
de explosões fará crescer ainda 
mais a tensão regional.

Parte importante da iden-
tidade e da cultura nacional, o 
Futebol ocupa um lugar espe-
cial no coração dos aficionados 
pelo esporte. Foi pensando nis-
so que a Midiateca Capixaba 
decidiu unir a paixão com a 
necessidade de preservar a his-
tória do Estado e, assim, nasceu 
a “Coleção Colaborativa Mi-
diateca em Campo”.

A coleção tem o objetivo de 
incentivar os capixabas apaixo-
nados por futebol a comparti-
lharem seus registros, histórias 
e memórias sobre o futebol no 
Espírito Santo, a fim de não 
deixar que esta história seja es-
quecida.

De narrativas sobre clubes 
locais, personalidades marcan-
tes, decisões importantes, até 
histórias de torcedores ou mo-
mentos do futebol amador, a 
coleção pretende reunir os mais 
diversos tipos de materiais: ví-
deos, fotos, áudios, textos, car-

tazes, pôsteres, súmulas, entre 
outros conteúdos, que façam 
parte de acervos pessoais ou 
institucionais.

Os colaboradores serão par-
te ativa da construção coletiva 
de um vasto acervo público em 
torno da história e da memória 

do futebol no Espírito Santo, a 
ser reunido e disponibilizado 
pela Midiateca Capixaba em 
uma única plataforma, on-line 
e de fácil acesso à população.

“As coleções colaborativas 
da Midiateca têm como ob-
jetivo a criação de acervos co-

munitários que representam 
as várias culturas presentes no 
território. Trazer o futebol para 
a plataforma é uma forma de 
preservar a história dos times 
e personagens que marcaram 
a memória afetiva de gerações 
de capixabas que acompanham 
o esporte, seja torcendo, seja 
competindo”, aponta Paula Nu-
nes, coordenadora da Midiate-
ca Capixaba.

Tanto instituições quanto 
apaixonados por futebol, in-
cluindo torcedores indepen-
dentes, membros de torcidas 
organizadas ou participantes 
de outras associações de base 
comunitária, bem como pes-
quisadores, colecionadores e 
profissionais de comunicação, 
entre outros, estão convidados 
a contribuírem com o acervo.

Os interessados devem fazer 
o cadastro pelo site: https://
midiateca.es.gov.br/secult/
submissao-de-itens-futebol/.

Freepik

Divulgação

Apesar de acusada, Israel não assumiu a responsabilidade

Projeto busca a participação popular na memória do futebol

Incêndios florestais no 
Peru são muito graves

Ataque da Ucrânia 
causa explosão enorme

A presidente do Peru, Dina 
Boluarte, declarou estado de 
emergência em três regiões afe-
tadas por incêndios florestais 
devastadores na quarta-feira 
(18). As queimadas já atingi-
ram áreas de cultivo nos Andes 
e na Amazônia e deixaram ao 
menos 16 mortos.

As regiões de Amazonas, 
San Martin e Ucayali, no norte 
peruano, com florestas densas, 
estarão sob as novas medidas de 
emergência, disse a presidente, 
após várias solicitações das au-

toridades locais para que mais 
recursos possam ser alocados 
para combater o fogo.

Os incêndios florestais são 
frequentes no Peru entre agosto 
e novembro, em grande parte 
devido à queima de pastagens 
secas para expandir as frontei-
ras agrícolas e, às vezes, por gri-
leiros, de acordo com dados do 
Ministério do Meio Ambiente.

O governador da região de 
Ucayali já havia solicitado ae-
ronaves militares para ajudar os 
bombeiros e voluntários.

Um ataque da Ucrânia con-
tra a região de Tver, na Rússia, 
provocou uma das maiores ex-
plosões do conflito desde que 
Vladimir Putin invadiu o vizi-
nho, em 2022, e levantou dúvi-
das acerca de qual armamento 
foi utilizado por Kiev.

A ação foi na madrugada de 
quarta (18). Segundo imagens 
de redes sociais russas, uma 
bola de fogo gigante irrompeu 
no céu noturno, com várias 
explosões subsequentes. Satéli-
tes da Nasa, a agência espacial 

americana, captaram fonte de 
calor em uma área de 14 km2, e 
sensores de terremoto na Euro-
pa captaram o tremor.

O alvo da Ucrânia era o 
grande depósito de mísseis ba-
lísticos e munição para artilha-
ria de Kudino, vilarejo ao lado 
de Toropets, cidade histórica 
que fica 380 km a oeste de Mos-
cou, perto de Belarus, e a cerca 
de 1.000 km de pontos de lan-
çamento de drones na Ucrânia.

Por Igor Gielow 
(Folhapress)

O sonho do Vasco de refor-
mar o estádio de São Januário 
no começo de 2025 pode so-
frer um pequeno atraso. Não 
por questões na Justiça, como 
alguns temiam, mas porque o 
presidente Pedrinho afirmou 
que terá de renegociar a venda 
do potencial construtivo.

“Tem algumas empresas 
interessadas, mas temos que 
avaliar com calma. Minha ex-
pectativa é que uma parte da 
venda seja concluída ainda nes-
se ano para iniciar a obra em 
janeiro [2025]. Não é fácil de 

vender, mas a minha intensão é 
essa. Não é tão fácil. Tinha uma 
coisa bem encaminhada, mas 
deu uma travada e estamos re-
negociando”, disse o presidente 
Pedrinho ao canal Amigos Fu-
tebol Clube.

A reforma depende es-
sencialmente do dinheiro da 
venda do chamado “potencial 
construtivo”. Estimado em R$ 
500 milhões, ele banca prati-
camente a totalidade do valor 
estimado da reforma, de R$ 
506 milhões. Porém, não é um 
processo simples vendê-lo.

Reforma de São Januário pode atrasar
Matheus Lima/ Vasco

Reforma de São Januário pode atrasar por renegociações
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Valter Campanato/Agência Brasil

Ramagem cresceu com maior presença de Bolsonaro

Divulgação/PSTUZeca Ribeira/Câmara dos Deputados

Cyro Garcia (PSTU) tem 2%Tarcísio Motta (Psol) está estagnado

Paes segue na 
ponta com 57% 
das intenções 
de voto no Rio
Ramagem sobe cinco pontos. 
Analistas atribuem a subida do 
deputado à maior proximidade 
com Bolsonaro na campanha 

por Karoline cavalcante

O 
atual prefeito 
e candidato à 
reeleição no 
Rio de Janei-
ro, Eduardo 

Paes (PSD), segue na lideran-
ça da disputa municipal com 
57% das intenções de voto. A 
pesquisa, realizada pelo Insti-
tuto Quaest e encomendada 
pela TV Globo, foi divulgada 
nesta quarta-feira (18). Se as 
eleições fossem hoje, esse per-
centual garantiria a reeleição 
de Paes no primeiro turno. 
Mas acendeu um sinal de aler-
ta: o prefeito caiu sete pontos 
percentuais com relação à pes-
quisa anterior. E viu seu prin-
cipal adversário, o deputado 
federal Alexandre Ramagem 
(PL), subir cinco pontos.

Na sondagem realizada em 
11 de setembro, Paes tinha 
64%. Em segundo lugar, Ale-
xandre Ramagem (PL), regis-
trou uma oscilação positiva 
de 5 pontos, agora com 18%. 
impulsionado por sua associa-
ção com Jair Bolsonaro e pela 
participação em eventos com 
a família do ex-presidente. Na 
pesquisa anterior, Ramagem 
apresentava 13%.

Já Tarcísio Motta (Psol) se 
manteve estagnado, permane-
cendo com 4% das intenções. 
O candidato enfrenta dificul-
dades em conquistar o apoio 
do eleitorado de esquerda, que 
atualmente se alinha majorita-
riamente com Paes.

Na sequência está o histo-
riador Cyro Garcia (PSTU) 
com 2%. Os candidatos Rodri-
go Amorim (União), Marcelo 

Queiroz (PP) e Carol Sponza 
(Novo), estão empatados com 
1% cada. Henrique Simonard 
(PCO) e Juliette Pantoja (UP) 
não obtiveram nenhum ponto. 
Os votos em branco e nulos re-
presentam 10%, enquanto 6% 
dos entrevistados não soube-
ram responder.

Espontânea
Na abordagem espontânea, 

onde os entrevistados não re-
cebem a lista dos candidatos, 
Paes lidera com 33%. Hou-
ve uma oscilação negativa de 
1%. Na pesquisa anterior, o 
prefeito havia registrado 34%. 
Ramagem, no caso, experi-
mentou uma subida de cinco 
pontos: de 7% na rodada an-
terior para 12%. Motta obteve 
com 3%; no último resultado 
estava com 2%.

A taxa de indecisos conti-
nua alta, atingindo 49%, uma 
leve queda em relação aos 52% 
registrados no dia 11 de setem-
bro. Isso indica que metade 
dos cariocas ainda não tem um 
candidato definido em mente.

Sobre a pesquisa
A pesquisa foi realizada en-

tre os dias 15 e 17 de setembro, 
com 1.140 eleitores a partir de 
16 anos no Rio de Janeiro. A 
margem de erro é de 3 pontos 
percentuais e o estudo foi devi-
damente registrado na Justiça 
Eleitoral, sob o protocolo RJ-
02944/2024. O nível de con-
fiança da pesquisa é de 95%. 
Vale destacar que a simulação 
é somente para o primeiro tur-
no, já que não foi feita uma 
sondagem para o segundo tur-
no também.

Crescimento de 
Ramagem

O Correio da Manhã con-
versou com cientistas políticos 
para analisar o cenário das mu-
danças na pesquisa, e, de forma 
unânime, o crescimento de Ale-
xandre Ramagem foi atribuído 
à proximidade com o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) e 
com o governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro (PL).

“Há um aumento claro das 
pessoas que sabem agora que 
Ramagem é o candidato tanto 
do Cláudio Castro quanto do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 
Isso, principalmente no caso do 
Bolsonaro, causa um aumento 
de Ramagem. Então, aquele 
eleitor que estava para Eduardo 
Paes, por motivos locais, passa 
a ver o Bolsonaro na TV com 
o Ramagem e muda o voto, 

porque vê que ele está explici-
tamente pedindo voto para o 
candidato”, explicou o cientista 
político, Bernardo Livramento.

Contudo, segundo a análi-
se do cientista político Rócio 
Barreto, esse aumento, a me-
nos que ocorra uma mudança 
significativa no cenário, não 
impedirá a vitória de Eduardo 
Paes no primeiro turno.

“Essa subida não vai ser 
suficiente para evitar a vitória 
do Paes no primeiro turno, a 
menos que aconteça algo gra-
ve ou bem relevante que faça 
com que os eleitores mudem 
sua posição. Neste momen-
to, vemos que o Tarcísio está 
estagnado; ele não cresce, e a 
mudança, o atrito eleitoral, 
em si, é somente entre Ra-
magem e o próprio Eduardo 
Paes”, disse Barreto.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Eduardo Paes aparece na Quaest com 57% das intenções de voto

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024

Lula sanciona a Nova 
Lei Geral do Turismo 

A partir desta quarta-feira 
(18), o turismo brasileiro ganhou 
um novo marco legal, que mo-
derniza e adequa o setor à atual 
dinâmica da atividade no mundo. 
Sancionada pelo presidente da 
República, Luiz Inácio Lula da 
Silva, a nova Lei Geral do Turis-
mo (LGT) desburocratiza pro-
cedimentos, aprimora o ambiente 
de negócios e favorece uma maior 
aproximação entre poder público 
e iniciativa privada, valorizando 
destinos e garantindo mais com-
petitividade ao Brasil.

A cerimônia no Palácio do 
Planalto, também marcou a vali-
dação dos acordos com a ONU 

Turismo que possibilitarão a ins-
talação, no Rio de Janeiro (RJ), do 
1º Escritório da ONU Turismo 
nas Américas e no Caribe. A uni-
dade vai proporcionar ao Brasil e 
aos demais países da região uma 
atuação mais integrada com o 
principal braço das Nações Uni-
das para o turismo.

De autoria do governo fede-
ral, a nova LGT resulta de amplos 
debates entre o Ministério do 
Turismo, deputados, senadores e 
toda a cadeia produtiva do ramo, 
representada no Conselho Nacio-
nal de Turismo (CNT).

Reforça, principalmente, 
a atuação de quem já trabalha 

com turismo no país. A Lei 
reconhece, fortalece e promo-
ve mais segurança jurídica aos 
profissionais do segmento, que 
agora são reconhecidos como 
aqueles ligados à cadeia produti-
va do setor, conforme legislação 
específica, tais como os guias de 
turismo e os turismólogos. Os 
guias de turismo, por exemplo, 
estão autorizados a conduzir 
veículos próprios na atividade.

O ministro do Turismo, Cel-
so Sabino, enalteceu a atenção do 
presidente Lula e do Congres-
so Nacional à área e destacou a 
união de esforços pela elaboração 
da LGT. “A nova Lei Geral do 

Ricardo Stuckert/PR

Cerimônia aconteceu no Planalto, nesta quarta-feira

Turismo resulta de uma ampla 
construção coletiva, que envol-
veu o governo federal, parlamen-
tares e todo o trade turístico. 
Vamos juntos - governos, trade, 
lideranças políticas e cidadãos - 
decidir pelas melhores formas de 

consolidar o turismo como uma 
das maiores locomotivas do cres-
cimento econômico nacional”, 
conclamou Sabino, que citou nú-
meros positivos do turismo na-
cional e a grande quantidade de 
obras de infraestrutura turística 

realizadas com o apoio do MTur.
A LGT também amplia a 

possibilidade de registro no Ca-
dastro de Prestadores de Serviços 
Turísticos (Cadastur) para vários 
segmentos. Microempreendedo-
res individuais, serviços sociais au-
tônomos e associações privadas de 
turismo poderão obter o registro. 
Também é dada permissão aos 
parques aquáticos, de diversões e 
às atrações e empreendimentos 
turísticos dotados de equipamen-
tos de entretenimento e lazer.

Aviação
Os benefícios da LGT tam-

bém englobam a permissão 
para a utilização de recursos do 
Fundo Nacional de Aviação Ci-
vil (FNAC) para empréstimos. 
Com isso, as companhias aéreas 
terão a oportunidade de renovar 
suas frotas e contemplar mais 
destinos brasileiros.
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Parque do Mar abre inscrições 
para curso em Angra dos Reis

Lei Seca flagra mais de 20.500 
motoristas alcoolizados

CORREIO FLUMINENSE

Operações começaram no Rio

Segurança em rodovias

Cai a redução de pedágio na BR-393 

O Parque Tecnológico do 

Mar, na Costa Verde, está 

com inscrições abertas 

para mais um curso gra-

tuito de Modelagem 3D 

voltado para crianças de 

10 a 14 anos. As aulas terão 

início no dia 4 de outubro, 

com duração de 5 sema-

nas, sempre às sextas-fei-

ras, das 14h às 15h30, rea-

lizadas presencialmente 

no Parque Tecnológico 

do Mar, em Jacuecanga, 

Angra dos Reis. O proces-

so seletivo terá início com 

uma pré-inscrição através 

do link: https://forms.gle/

N656vYhEovz7Jdew5. Após 

essa etapa, será realizada 

uma reunião online obri-

gatória para apresentação 

dos detalhes do curso e 

esclarecimento de dúvidas.

A Operação Lei Seca reti-

rou 20.545 motoristas que 

estavam dirigindo sob efei-

to de álcool das ruas do es-

tado do Rio entre janeiro e 

agosto deste ano. Por dia, 

em média, 84 condutores 

que dirigiam sob influên-

cia do álcool foram flagra-

dos e multados pela fisca-

lização. Desde o início do 

ano, a Operação Lei Seca 

realizou mais de 2.300 blit-

zes em todo estado. Com o 

início da Semana Nacional 

do Trânsito nesta quarta-

-feira (18/09), a Operação 

Lei Seca vai intensificar o 
trabalho de fiscalização e 
educação nas ruas. Nosso 

objetivo é conscientizar o 

público sobre os perigos 

de beber e dirigir. Em cele-

bração à Semana Nacional 

do Trânsito, vamos inten-

sificar nossas ações. É im-

portante lembrar sempre 

“nunca dirija depois de be-

ber””, declara a subsecre-

taria de projetos especiais 

da Secretaria de Governo, 

Jeanine Domenech.

O Estado do Rio de Janei-

ro foi pioneiro na implan-

tação de fiscalizações da 
Operação Lei Seca, iniciada 

há 15 anos. Desde o início, 

4,3 milhões de motoristas 

foram abordados em Blit-

zes. Os números ajudam 

a verificar a efetividade da 
Operação Lei Seca.

No ano anterior ao 

início da Operação Lei 

Seca (2008), o estado 

registrou 2.753 vítimas 

fatais no trânsito 40.849 

vítimas não fatais, se-

gundo dados do Institu-

to de Segurança Pública. 

Já no ano passado, fo-

ram 1.988 vítimas fatais 

no transito e 23.829 víti-

mas não fatais.

Aliás, em apoio à Sema-

na Nacional de Trânsito, 

que acontece anualmen-

te entre os dias 18 e 25 de 

setembro, a K-INFRA, em 

parceria com o SEST SE-

NAT e a Polícia Rodoviá-

ria Federal (PRF), realizará 

duas ações especiais fo-

cadas na conscientização 

sobre segurança viária e 

promoção da saúde dos 

motoristas. As ações ocor-

rem no dia 23 de setem-

bro na praça de pedágio 

de Paraíba do Sul, locali-

zada no km 195, e no dia 

25 de setembro na praça 

de pedágio de Barra do 

Piraí, no km 265. Os even-

tos acontecerão entre 9 e 

15 horas. 

Decisão da 17ª Vara da Jus-

tiça Federal do Distrito Fe-

deral derrubou a redução 

da tarifa de pedágio na 

BR-393(Rodovia Lúcio Mei-

ra). Os motoristas voltam a 

pagar o valor original de 

R$ 6,50, ao invés de R$3,60. 

A medida entrou em vigor 

na noite de terça-feira, dia 

17, em todas as três praças 
de pedágio administradas 

pela concessionária: Barra 

do Piraí, Paraíba do Sul e 

Sapucaia. Detalhe: a tarifa 

com preço reduzido foi co-

brada durante quatro dias. 

O preço foi alterado, no sá-

bado (14), por determina-

ção da ANTT.

 Luis Fernando Lara/PMAR

Divulgação Segov

 Parque Tecnológico do Mar dará curso de modelagem

Operação Lei Seca realizou mais de 2.300 blitzes 

Castro inaugura 
primeira fase das 
obras do HEGV

Por Marcello sigwalt

Revitalização dos acessos à 
emergência e à Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI) – que ga-
nharam 275 novos leitos, sendo 
165 de enfermaria, 64 de UTI 
e 46 na emergência (80 leitos) 
– além da aquisição de novos 
equipamentos, mediante um 
investimento total de R$ 10,6 
milhões. Estas são algumas das 
benfeitorias que marcaram a 
primeira fase das obras de refor-
ma do Hospital Estadual Getú-
lio Vargas (HEGV), inaugura-
da, nessa quarta-feira (18), pelo 
governador Cláudio Castro.

“O Getúlio Vargas é um 
hospital fundamental pela 
complexidade dos atendimen-
tos que realiza, principalmente, 
em traumatologia. Com seus 85 
anos, precisava dessa moderni-
zação que estamos realizando. 
É uma obra complexa, porque 
está sendo feita com a unida-
de em funcionamento. Mas os 
investimentos já se refletem na 
ampliação e na qualificação da 
capacidade de atendimento do 
hospital”, afirmou  Castro.

Além das ampliações reali-
zadas, também foi reformado 
o Núcleo de Atenção à Família 
(NAF) e criado o Espaço TEA, 
setor que se destina à realiza-
ção de exames de eletroence-
falograma com sedação, que 
representam um atendimento 
de excelência a pacientes com 
Transtorno do Espectro Autista. 
A expectativa é de que, em bre-
ve, a unidade passará a contar 
com um tomógrafo fixo; apare-
lho de raio-X digital e um apa-
relho de ressonância magnética.

“Estamos, passo a passo, 
melhorando cada ambiente 
do Hospital Getúlio Vargas 
e, nesta modernização, a uni-
dade ganhou um espaço para 
pacientes com Transtorno do 
Espectro Autista fazerem exa-

Unidade recebeu investimento em equipamentos 
para exames de tomografia e ressonância magnética

Divulgação

Governador inaugurou a primeira fase das obras de reforma do Hospital Getúlio Vargas 

Polo sociocultural 
sesc Paraty recebe 
projeto sonora Brasil

CsN prorroga acordo 
de exclusividade com 
a interCement

O Polo Sociocultural Sesc 
Paraty recebe a 26ª edição do 
Sonora Brasil entre os dias 20 
e 24 de setembro (de sexta a 
terça-feira). O projeto de circu-
lação musical traz terá o tema 
“Encontros, tempos e territó-
rios” e irá receber artistas de 
diversas regiões. As apresenta-
ções serão realizadas no Sesc 
Caborê, a partir de 19h, com 
entrada gratuita.

Nesta edição, o projeto tem 
como proposta a realização de 
encontros entre artistas de di-
ferentes gerações e regiões para 
mostrar a relação entre tempos 
históricos e territórios nas cria-
ções artísticas de diferentes mo-
vimentos da música brasileira.

Quem abre a programação 
no dia 20 (sexta-feira) é a dupla 
alagoana Chau do Pife e An-
drea Laís; ele um patrimônio 
vivo da cultura alagoana, e ela 
uma cantora com forte influên-
cia dos grandes nomes da músi-
ca popular brasileira. 

Fernando César e o Tiago 
Tunes, dupla do Distrito Fede-
ral, se apresentarão dia 21 tra-
zendo a história e a renovação 
do Choro brasileiro.

De Rondônia vem o can-
tor, compositor e instrumen-
tista Bado, que está ao lado 
da banda Quilomboclada e da 
rapper Sandra Braids apresen-
tando ao público a MPBera, 
movimento identitário rondo-
niense que revaloriza a identi-
dade ribeirinha.

De Paranaguá (PR), o mes-
tre da cultura caiçara Zeca da 
Rabeca, brincante e construtor 
de instrumentos, se une a curi-
tibana artista da voz, carnava-
lesca, performer, figurinista e 
arte educadora, Melina Mula-
zani. Samba e pagode fecham 
a programação no dia 24, com 
o encontro do compositor 
Charlles André, referência dos 
ritmos dos anos 1990, e a can-
tora e compositora fluminense 
Luciane Dom, da nova geração.

Além da cidade da Costa 
Verde fluminense, os grupos 
também fazem apresentações 
na Região Serrana e na capital. 
Os espetáculos serão no Sesc 
Quitandinha, em Petrópolis, 
de 18 e 22 de setembro, e no 
Polo Educacional Sesc, na cida-
de do Rio de Janeiro, entre 17 e 
26 de setembro.

O prazo de direito de 
exclusividade entre a CSN 
(}Companhia Siderúrgica 
Nacional), a InterCement e 
a controladora direta da In-
terCement foi novamente 
prorrogado. Agora, até o  16 
de outubro deste ano. Tudo 
nas  mesmas condições que 
os acordos anteriores feitos 
entre as empresas.

Em comunicado ao mer-
cado, a CSN informou que 
mantém interesse na tran-
sação. A Siderúrgica, no en-
tando, fez questão de resal-
tar que, até o momento, não 
foram celebrados documen-
tos vinculantes com qual-
quer contraparte que gerem 
obrigação ou compromisso 
firme para a realização da 
potencial transação.

Pelo comunicado envia-
do à CVM (Comissão de 
Valores Imobiliários), nesta 
quarta-feira, dia 18, o prazo 
de exclusividade será auto-
maticamente encerrado se, a 
qualquer momento entre a 
data deste documento e 16 
de outubro de 2024 o plano 
de recuperação extrajudicial 

executado pela InterCement 
e certos credores em 16 de 
setembro de 2024 não estiver 
mais válido.

Além disso, o período de 
exclusividade será automa-
ticamente estendido até 16 
de novembro de 2024 caso 
o prazo para a InterCement 
concluir o processo de venda 
seja prorrogado, segundo o 
comunicado da CSN.

Em pleno processo de 
recuperação extrajudicial, a 
InterCement, no início desta 
semana, chegou a um acordo 
com mais de um terço de seus 
credores no plano de reestru-
turação. O pedido de reestru-
turação das dívidas acontece 
após a empresa pedir prote-
ção contra credores, em julho 
deste ano, durante um proces-
so de mediação e negociações 
para uma potencial venda 
para a CSN.

A InterCement tinha 
uma dívida de nada menos 
do que R$ 3 bilhões e bus-
cava uma extensão no prazo 
para a quitação. O total de 
débitos da empresa chegou a 
R$ 9 bilhões.
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Bado e a banda Quilomblocada são atrações do evento

CSN teria intenção de dominar mercado de cimento

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

me de encefalograma com o 
acolhimento das suas famílias. 
É um orgulho participar desse 
momento tão importante para 
a população do Rio de Janeiro 
e também para os profissionais 
que trabalham aqui”, disse a 
secretária estadual de Saúde, 
Claudia Mello.

Em fase de finalização do 
projeto, a unidade de saúde terá 
um segundo conjunto de inter-
venções, como obras de refor-
ma e adequação em toda a parte 

interna do setor de emergência, 
o que inclui a sala de trauma 
(com 14 leitos de internação), 
além de salas verde, amarela 
(pediatria) e vermelha, setores 
de bucomaxilo e ortopedia, e o 
centro de imagem.

Aos 85 anos de sua fun-
dação, atualmente o HEGV é 
considerado uma das principais 
emergências da rede estadual de 
saúde, bem como referência em 
atendimentos de grandes trau-
mas na capital.

Dotado das especialida-
des clínica geral, neurologia, 
ortopedia e pediatria, o hos-
pital integra o Complexo Es-
tadual da Penha, juntamente 
com a UPA 24h, ambos sob 
gestão da Fundação Saúde do 
Estado. Somente no período 
de janeiro a agosto de 2024, 
o HEGV realizou 33.922 
atendimentos de urgência e 
emergência, além de 9.329 
internações, 6.267 cirurgias e 
518.348 exames.



10 Quinta-feira, 19 de Setembro de 2024Rio de JaneiRo

CORREIO CARIOCA

Militar da Marinha reage a 
assalto e é baleado na Penha

Cedae adia, de novo, serviço 
de manutenção no Guandu

Nem o extintor escapa do ladrão

Adolescente é baleada na Maré

Carro blindado salva motorista  

Em caso de assalto, não 
reaja. Este princípio de au-
todefesa teria sido ignora-
do por um militar da Ma-
rinha, que foi baleado, ao 
reagir à uma tentativa de 
assalto, na Rua Leopoldi-
na Rego, na Penha (Zona 
Norte), na noite dessa ter-
ça-feira (17). Embora feri-
do, o militar, que estava 
armado, revidou, matan-
do um dos criminosos. 

Câmeras de segurança 
flagram o instante em 
que a vítima, em um car-
ro branco, foi ‘fechada’ por 
bandidos, que anuncia-
ram o assalto, em seguida. 
Socorrida por uma equipe 
do 16º BPM (Olaria), a ví-
tima foi encaminhada ao 
Hospital Estadual Getúlio 
Vargas. Não há informa-
ções sobre o seu estado 
de saúde.

A longa estiagem que 
assola o Rio foi determi-
nante para que a Cedae 
decidisse adiar, para 7 de 
novembro, a manutenção 
anual preventiva do Sis-
tema Guandu-Lameirão, 
serviço que implica o des-
ligamento e a interrupção 
da produção de água, até 
então prevista para a pró-
xima terça-feira (24).  
A nova data foi definida, 
nessa terça-feira (17), pelo 
Conselho do Sistema de 
Fornecimento de Água 
(CSFA), composto mem-

bros do governo do Es-
tado, Agenersa, Cedae e 
concessionárias.
Como justificativa para o 
adiamento, a companhia 
aponta a ausência de 
chuvas, que reduziu mui-
to os níveis de algumas 
nascentes, em que é feita 
a captação da água. 
Na verdade, está é a se-
gunda prorrogação, pois 
a anterior teria sido decre-
tada, em razão da onda de 
calor intenso, verificada 
nas duas primeiras sema-
nas deste mês.

Depois de ser flagrado pe-
las câmeras de segurança, 
furtando um extintor de 
incêndio na estação do 
BRT Embrapa, em Gua-
ratiba (Zona Oeste) um 
homem foi preso, nessa 
terça-feira (17), por uma 
equipe do programa BRT 
Seguro.
Pelo vídeo, o suspeito 

aparece encapuzado ten-
tando arrancar o suporte 
do equipamento, para re-
tirá-lo. Quando chegaram 
à estação, os agentes lo-
calizaram o homem, em 
posse dos objetos furta-
dos, este foi encaminhado 
à 35ª DP (Campo Grande), 
onde a respectiva ocor-
rência foi registrada.

Um erro quase fatal. Essa 
foi experiência vivida, nes-
sa quarta-feira (18), por 
uma adolescente mineira, 
de 14 anos, baleada, após 
o pai errar o caminho e 
entrar, por engano, com 
o carro na Vila dos Pinhei-
ros, no Complexo da Maré 
(Zona Norte). 
Ao perceber a presença 

de bandidos armados, 
que lhe teriam ordenado a 
parar o veículo, o homem 
foi alvejado com vários 
tiros. Um deles atingiu a 
jovem na altura do cóccix, 
que foi encaminhada ao 
Hospital Estadual Getúlio 
Vargas, na Penha, onde 
passou por exames. Seu 
estado de saúde é estável.

Salvo pela blindagem. 
Foi o que aconteceu com 
o motorista do carro, do-
tado do material prote-
tivo, ao ser atingido por 
uma dupla de bandidos, 
numa tentativa de assal-
to no Cachambi (Zona 
Norte), nessa terça-fei-
ra (17). Sem vencerem a 
‘blindagem’ do vidro, que 

acabou trincado, os dois 
criminosos fugiram do 
local do ataque. 
A Polícia Militar revelou 
que “estão sendo realiza-
das rondas, por viaturas e 
moto patrulhas, além da 
Força Tática em motopa-
trulhamento, para o com-
bate à essa modalidade 
de crime”.

Reprodução - redes sociais
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Militar resolveu reagir ao assalto, mas deu muita sorte

Longa estiagem motivou novo adiamento do serviço

POR MARCELLO SIGWALT

Asserj promove a 4ª edição do 
Seminário de Super Negócios
Evento debaterá estratégias de crescimento e tendências emergentes

Por Marcello Sigwalt

Tendências emergentes e 
estratégias de crescimento, 
assim como a discussão em 
torno do uso de dados e ferra-
mentas tecnológicas, visando 
fortalecer as relações com os 
clientes e impulsionar o setor 
supermercadista. 

Com base nesses temas 
principais, a Associação de Su-
permercados do Estado do Rio 
de Janeiro (Asserj) promove a 
4ª edição do Seminário Super 
Negócios, no dia 2 de outubro, 
a partir de 14h, na Cidade das 
Artes, na Barra da Tijuca, que 
terá a participação de pales-
trantes renomados, comparti-
lhamento de ‘insights’ valiosos, 
por especialistas de varejo, cases 
de sucesso, além de uma jorna-
da de aprendizado e troca de 
conhecimento, com destaque 
para uma palestra especial ao 
final do encontro.

Já consolidado como um 
dos principais eventos do 

setor supermercadista no es-
tado, o seminário, além de 
‘agitar’ o mercado de marke-
ting e compras do varejo de 
alimentos, reunirá uma ampla 
plateia, formada preferencial-
mente, por empresários, pro-
fissionais do setor, represen-
tantes de segmentos parceiros, 

como a indústria alimentícia.  
Ao ressaltar a importância 

do evento, o presidente da As-
serj, Fábio Queiróz, assinala 
que “estamos preparando esse 
evento com muita dedicação 
para proporcionar a melhor ex-
periência aos nossos associados 
e parceiros. O Seminário Super 

Negócios se tornou um marco 
anual imprescindível para to-
dos os envolvidos no varejo de 
supermercados”.

Como medida do prestí-
gio, devem marcar presença no 
seminário representantes de 
grandes empresas, como Am-
bev e Nestlé.

Divulgação 

Evento deve destacar a importância econômica do setor supermercadista

A presença de grandes em-
presas varejistas oferecerá opor-
tunidades de networking, troca 
de conhecimento e para fecha-
mento de novos negócios entre 
supermercadistas e executivos 
da indústria.

Como indicador do bom 
momento, a Asserj divulgou, 
no início deste mês, pesquisa 

pela qual os supermercados do 
Rio de Janeiro apresentaram, 
pelo terceiro mês seguido, sal-
do positivo na criação de em-
pregos, que totalizaram mais de 
230 novos postos de trabalho 
no mês de julho, como saldo 
entre contratações e demissões 
no setor, a reboque de novas 
oportunidades, abertas por 

grandes e pequenos lojistas. O 
resultado de julho também é 
bem superior ao de igual mês 
do ano passado, quando foram 
registrados um saldo negativo 
de 430 desligamentos.

O desempenho supermer-
cadista é um indicador relevan-
te, pois a taxa de desemprego 
do país, no trimestre encerrado 

em julho, ficou em 6,8%, se-
gundo revela a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
(Pnad) Contínua, divulgada 
pelo IBGE. Ante o trimestre 
anterior, encerrado em abril, 
houve queda de 0,7 ponto per-
centual, pois a taxa foi de 7,5%, 
enquanto esta, em igual trimes-
tre de 2023, era de 7,9%. 

evento apresentará grandes empresas

Mercado de franquias em alta 
Setor já faturou mais de R$ 11,7 bilhões no primeiro semestre 

O mercado de franquias do 
estado faturou mais de R$ 11,7 
bilhões no primeiro semestre de 
2024, o que representa um au-
mento de 13,2% em relação ao 
mesmo período do ano anterior. 
Em número de operações, o se-
tor se manteve estável no Rio de 
Janeiro, chegando a um total de 
18.303 unidades, segundo a Pes-
quisa Trimestral de Desempenho 
do setor, realizada pela Associação 
Brasileira de Franchising (ABF).

“O setor de franquias tem 
avançado significativamente e 
desempenha importante papel 
no crescimento econômico do 
estado. Fortalece a economia, in-
centiva o empreendedorismo e 
contribui de forma expressiva para 
a geração de empregos diretos e 
renda para a população”, afirmou 
o governador Cláudio Castro.

De acordo com a ABF, o es-
tado é o segundo maior mercado 
brasileiro de franquias, contri-

buindo com mais de 9% de par-
ticipação em faturamento e uni-
dades. Considerando a expansão 
do volume de unidades e de redes, 
o setor segue empregando direta-
mente mais pessoas. No Rio de 
Janeiro, houve um acréscimo de 

1,4% na empregabilidade, o que 
representa 162.770 mil empregos 
em todo o território fluminense.

“Os bons resultados confir-
mam a recuperação do setor e 
da economia fluminense, além 
de evidenciar a alta procura das 

marcas de franquias pelo estado”, 
destacou a secretária interina de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Fernanda Curdi.

O presidente da ABF Rio, 
Clodoaldo Nascimento, observa 
que o Rio tem um cenário favo-
rável para a expansão e a inovação 
no franchising.

“O Rio de Janeiro é extrema-
mente atrativo para investimentos 
em franquias. Tem sua economia 
diversificada, grande mercado 
consumidor e infraestrutura bem 
desenvolvida, oferecendo uma 
gama de oportunidades para no-
vas marcas e franqueados que 
buscam explorar setores variados, 
desde alimentos e bebidas até ser-
viços e varejo. Além disso, o estado 
possui um forte setor de serviços e 
uma cultura empresarial vibrante, 
tornando-o um terreno fértil para 
a expansão e a inovação no fran-
chising”, explicou Clodoaldo.

Reprodução

Rio é o segundo maior mercado brasileiro de franquias

Torneio terá fiscalização 
e um esquema especial  

O Governo do Estado pre-
parou um esquema especial 
para atender o público que irá 
aos jogos da Libertadores, nos 
dias 18 e 19 de setembro. As 
partidas acontecem nos está-
dios Jornalista Mário Filho, o 
Maracanã, e Olímpico Nilton 
Santos, o Engenhão. O foco é 
o comércio de produtos e ser-
viços oferecidos aos torcedores. 
A Supervia e o Metrô Rio terão 
horários especiais para reforçar 
o transporte público. Como 
parte do planejamento para os 
eventos, nos dias de realização 
dos jogos foi decretado ponto 
facultativo a partir de 15h. 

Os trens da Supervia, a par-
tir de 15h, vão operar com a 

grade reforçada. Os passageiros 
que embarcarem na Central do 
Brasil contarão com interva-
los reduzidos nos ramais Santa 
Cruz, Japeri e Deodoro. No 
Ramal Japeri, o último trem ex-
presso sairá de Japeri às 12h56, 
sem partidas para Nova Iguaçu, 
apenas para Japeri, partindo da 
Central do Brasil. No Ramal 
Santa Cruz, o último trem ex-
presso sairá de Santa Cruz às 
12h49, e a última viagem ex-
pressa para Santa Cruz sairá da 
Central às 18h55. E no Ramal 
Deodoro, em determinados 
horários, os passageiros serão 
atendidos pelos trens parado-
res, compartilhados com os ra-
mais Santa Cruz e Japeri. 

Base descentralizada 
do SaMU é inaugurada

O governador Cláudio 
Castro inaugurou, em Vargem 
Grande, na Estrada do Pacuí, 
a 39ª base descentralizada do 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência, o SAMU-RJ. A 
partir dessa quarta-feira (19), 
o atendimento passou a ser de 
24h, mais ágil e em mais três 
bairros da Zona Oeste: Vargem 
Pequena, Vargem Grande e Re-
creio dos Bandeirantes. 

“Em todo local que houver 
trânsito pesado ou uma densi-
dade grande, nós vamos con-
tinuar com essas bases, para 
poder atender melhor a popu-
lação. Sabemos que a diferença 
entre a pessoa ter chance de vi-
ver ou não é o socorro rápido. 

Então, essa unidade simboliza 
a volta da esperança de vida, de 
salvar pessoas”, afirmou Cláu-
dio Castro.

A nova base terá duas am-
bulâncias para atender a popu-
lação dos três bairros da Zona 
Oeste.

No primeiro semestre, a 
equipe do SAMU-RJ atendeu 
110.725 ocorrências apenas na 
capital do Rio de Janeiro - alta 
de 17% em relação ao mesmo 
período do ano anterior. Pre-
sente na inauguração em Var-
gem Grande, a secretária Esta-
dual de Saúde, Claudia Mello, 
reforçou a importância de apri-
morar a cobertura do atendi-
mento na capital.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Duque de Caxias 
reforça ações 
pelo Setembro 
Amarelo
Atividades ocorrem nos quatro 
distritos do município

O Dia Mundial da Preven-
ção ao Suicídio é lembrado em 
10 de setembro. No entanto, o 
município de Duque de Caxias 
recebe diversas atividades du-
rante todo o mês da campanha 
Setembro Amarelo, dedicada à 
conscientização de todos quanto 
à prevenção ao suicídio. O obje-
tivo é desmistificar o preconceito 
que ainda existe em torno desta 
doença tão grave e pouco com-
preendida.

Este ano, o tema da campa-
nha em Duque de Caxias é “Pos-
so Ajudar? Não hesite em pedir 
ajuda!” e visa alcançar o maior 
número de pessoas, oferecendo 
atividades gratuitas como pales-
tras, dinâmicas de grupo, oficinas, 
rodas de conversas, entre outras.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Duque de Caxias, atra-
vés do Departamento de Atenção 

à Saúde Mental, abriu a campa-
nha no dia 04 de setembro, com a 
realização do XV Fórum de Saú-
de Mental do município, no audi-
tório do Hospital Municipal Dr. 
Moacyr Rodrigues do Carmo.

Confira os próximos 
dias e locais das 
atividades do Setembro 
Amarelo: 

*19/09, às 10h – Ação na 
UPH Imbariê;

*19/09, às 14h – Evento no 
Hospital Infantil de Parada An-
gélica Padre Guilherme;

*19/09, às 14h – Ação no 
CEATA;

*25/09, às 10h – Ação no 
CAPS Leslie Sanford Chavin 
(Rua Mal. Deodoro, 147 - Jardim 
25 de Agosto);

*25/09, às 14h – Ação na 
UPH Campos Elíseos;

Reprodução

Comerciantes fecham 
lojas em Belford Roxo 

Comerciantes fecharam suas 
lojas em partes do município 
de Belford Roxo, pelo segundo 
dia seguido por conta da morte 
de um traficante no município. 
Vinte escolas fecharam as portas 
e unidades de saúde também não 
abriram. O clima era de tensão na 
cidade nesta quarta-feira (18), e o 
policiamento foi reforçado.

Um supermercado chegou 
a atender vários clientes desde 
cedo, mas depois fechou por vol-
ta das 9h.

Na terça-feira, o traficante 
Geonário Fernandes Pereira Mo-
reno, de 41 anos, o Genaro, foi 
baleado e morto durante uma 
operação 39º BPM (Belford 
Roxo) no Complexo de Santa 
Tereza, em Belford Roxo. Além 
dele, um outro bandido, identifi-
cado como Cara Preta e que fazia 

a segurança de Genaro, morreu.
Nesta quarta, a polícia fez 

mais uma operação, desta vez na 
comunidade Parque Floresta. 
Um homem foi detido com ar-
mas, munições e drogas.

Genaro era um dos chefes da 
facção criminosa Terceiro Co-
mando Puro (TCP) e atuava 
com mãos de ferro nas favelas da 
Guacha, em Belford Roxo, e Trio 
de Ouro, em São João de Meriti, 
ambas na Baixada Fluminense.

Grupos criminosos
De acordo com a Polícia Mi-

litar, agentes do 39º BPM faziam 
uma operação para desarticular gru-
pos criminosos que atuam na região 
e para impedir a movimentação 
desses bandidos que atuam nessas 
áreas e que tem envolvimento em 
disputas territoriais na Baixada.

Renato Cozzolino (PP) 
lidera intenções de 
votos em Magé 

O Ágora Pesquisa divul-
gou pesquisa eleitoral para 
a Prefeitura de Magé. Com 
86%, o atual prefeito, Re-
nato Cozzolino (PP), lidera 
com folga o caminho para a 
reeleição. A vantagem para 
o segundo colocado é de 
82 pontos percentuais, já 
que Ricardo da Karol (PL) 
soma apenas 4%. Davi Sou-
za (Rede) e Walter Barbosa 
(PSB) estão em último com 
apenas 1% cada. Os núme-
ros são na estimulada, quan-
do os nomes dos candidatos 
são apresentados aos entre-
vistados.

Nos votos válidos, já des-
considerando brancos e nu-
los, a vantagem de Cozzo-
lino é ainda maior. Ele tem 
93% contra 5% de Ricardo 
da Karol, 1% de Davi Souza 
e 1% de Walter Barbosa.

Na avaliação espontâ-
nea, Renato Cozzolino li-
dera com 75% das intenções 
de voto. Ricardo da Karol e 
Davi Souza ficam com 1% 
cada e 23% não souberam 
responder. No voto espon-

tâneo, a pesquisa pergunta 
em quem a pessoa votaria, 
sem citar nenhum nome.

A pesquisa também ava-
liou a rejeição dos candi-
datos e 31% disseram que 
jamais votariam em Ricardo 
da Karol. Já 9% não vota-
riam em Walter Barbosa, 
8% em Davi Souza e apenas 
2% rejeitam o atual prefei-
to de Magé. Aliás, a gestão 
Cozzolino também recebeu 
alta aprovação por parte dos 
entrevistados na pesquisa. A 
administração do atual pre-
feito é considerada ótima e 
boa para 85% dos entrevis-
tados. Apenas 10% consi-
deram regular e 5% ruim e 
péssimo. Além disso, 93% 
também disseram que apro-
vam o trabalho de Cozzoli-
no à frente da prefeitura.

A Ágora entrevistou 419 
eleitores entre 16 e 75 anos 
no dia 9 de setembro. A 
margem de erro estimada é 
de 5% e o nível de confiança 
é de 95%. A pesquisa foi re-
gistrada no TSE com o nú-
mero RJ 03260/2024.
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Renato Cozzolino lidera disputa pela prefeitura de Magé
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Caxias Shopping segue com 
atividades infantis gratuitas

Educação: Belford Roxo 
realiza formação continuada 

Atualização dos profissionais

Civil prende seis em São João de Meriti

Pesquisa eleitoral

O Caxias Shopping continua 

encantando as famílias com 

o evento Domingo Diverti-

do, uma série de atividades 

infantis gratuitas que pro-

mete alegrar os pequenos 

todos os finais de semana 
de setembro. A iniciativa traz 

uma programação diversifi-

cada, repleta de espetácu-

los teatrais e brincadeiras, 

proporcionando momentos 

de lazer e aprendizado para 

crianças de todas as idades. 

Neste domingo, dia 22 de 

setembro, a “Festa da Pri-

mavera” convida as crianças 

para uma tarde repleta de 

cores e alegria, com moni-

tores orientando diversas 

brincadeiras inspiradas pe-

las flores. No domingo se-

guinte, dia 29 de setembro, 

encerrando a programação, 

o espetáculo “O Cravo e a 

Rosa”

A Prefeitura de Belford 

Roxo, através da Secreta-

ria Municipal de Educa-

ção, está realizando uma 

semana de formação 

continuada para os profis-

sionais da rede municipal 

de ensino. A capacitação 

foi dividida em grupos e 

ocorrerá até sexta-feira 

(20) em diversos pontos. 

O grupo de especialistas 

educacionais formado 

por supervisores e orien-

tadores participou das 

atividades no prédio da 

Estação Cidadania, en-

quanto os professores de 

Matemática foram desig-

nados no Polo Cederj e os 

professores de 1° ao 5° ano 

estiveram na Escola Mu-

nicipal Arthur Araújo Lula 

da Silva. Na quinta-feira 

(19) os professores de In-

glês e Geografia do 1° ao 
5° ano estarão na Escola 

Municipal Santa Cruz, em 

Nova Aurora. E o encerra-

mento será na sexta-feira 

(20), com os professores 

de Ciências na Escola Mu-

nicipal José Mariano dos 

Passos.

O secretário municipal 

de Educação de Belford 

Roxo, Bruno Vinicius de 

Oliveira, comentou so-

bre a capacitação. “Se-

guimos cumprindo o ca-

lendário para atualizar e 

preparar todos os nossos 

profissionais para que 

os alunos tenham uma 

educação de qualidade, 

inovadora e moderniza-

da”, afirmou Bruno.

A programação e a for-

mação estão sendo ge-

ridas pela equipe da 

Editora Uniavan, res-

ponsável pelo Sistema 

de Ensino da rede e o 

material didático utili-

zado nas unidades esco-

lares.

Seis pessoas suspeitas de 

envolvimento com o tráfi-

co de drogas foram presos 

por policiais Civis na Favela 

da Linha, no município de 

São João de Meriti. Durante 

a ação que resultou nas pri-

sões, foi apreendida uma 

grande quantidade de dro-

gas – entre frascos de loló, 

papelotes de maconha e 

pinos de cocaína. 

A operação da 64ª DP 

(São João de Meriti) ti-

nha como objetivo pren-

der integrantes de uma 

quadrilha responsável 

por uma série de assal-

tos na Rodovia Washin-

gton Luís, em Duque de 

Caxias, além da venda de 

entorpecentes. 

Pesquisa do instituto Real 

Time Big Data sobre as 

intenções de voto para a 

Prefeitura de São João de 

Meriti (RJ), encomendada 

pela RECORD e divulgada 

na última terça-feira, dia 

17 de setembro, mostra 

o deputado estadual Léo 

Vieira (Republicanos) à 

frente na disputa em to-

dos os cenários. Na sequ-

ência, aparece o também 

deputado estadual Val-

decy da Saúde (PL), com 

30%. Marcos Muller, do 

Partido da Mulher Brasi-

leira (PMB) e Professor Jo-

ziel, do Democracia Cristã 

(DC), estão em empate 

técnico, com 9% e 4%, res-

pectivamente.
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Divulgação

‘Domingo Divertido’ acontece no Caxias Shopping

Profissionais da rede participam de formação continuada

POR CARLOS MARTINS
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ELEIÇÕES 2024

*26/09, às 9h – Ação na 
UPH Xerém;

*26/09, às 14h – Ação com 
internos da Fazenda Paraíso;

*30/09, às 9h – Ação no Hos-
pital Municipal Dr. Moacyr Ro-
drigues do Carmo (HMMRC).

Setembro Amarelo
O suicídio é considerado um 

problema de saúde pública e mata 
um brasileiro a cada 45 minutos e 
uma pessoa a cada 45 segundos, 
em todo o mundo. Pelos números 

oficiais, são 32 brasileiros mortos 
por dia, taxa superior às vítimas 
da Aids e da maioria dos tipos de 
câncer. Pelo menos, três vezes esse 
número de pessoas tentou tirar a 
própria vida e outras chegaram a 
pensar em suicídio. Apesar de nú-
meros tão alarmantes, o assunto 
ainda é tratado como tabu. Evi-
ta-se o assunto, o que só colabora 
para o aumento dos casos, pois as 
pessoas muitas vezes não sabem 
que podem procurar ajuda. (Fon-
te: CVV)

Duque 

de Caxias 

promove 

diversas 

atividades 

durante todo 

o mês da 

campanha

SECRETARIA DE ESTADO DE 
INFRAESTRUTURA E OBRAS PÚBLICAS

SUBSECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE REMARCAÇÃO DA LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N.º 015/2023 
PROCESSO Nº SEI - 460001/001918/2023

A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO DA SECRETARIA 
DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E OBRAS PÚBLICAS 
- SEIOP, no uso de suas atribuições legais, torna público para 

conhecimento dos interessados, que a Concorrência Pública n.º 

015/2023, que operou-se Deserta no dia 14/08/2024, fica Remarcada 
na seguinte forma:

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N.º 015/2023.
TIPO: Menor Preço e Regime de Empreitada por Preço Unitário.
DATA DE ABERTURA: 24/10/2024 às 11h00.

OBJETO: Contratação de empresa especializada para a 

complementação e refazimento das fachadas, elementos metálicos 
e vidros, da nova sede do Museu da Imagem e do Som - MIS, Rio 
de Janeiro/RJ.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 13.363.677,74 (treze milhões, 
trezentos e sessenta e três mil, seiscentos e setenta e sete reais 

e setenta e quatro centavos).

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº SEI-460001/001918/2023

O novo Edital consolidado e seus anexos serão disponibilizados 
aos interessados, à partir do dia 24/09/2024, nos endereços 

eletrônicos: www.rj.gov.br/seiop/node/225, www.compras.rj.gov.br 

e www.sei.fazenda.rj.gov.br (https://portalsei.rj.gov.br/).

Dúvidas e informações poderão ser encaminhadas ao e-mail 

institucional: licitacao@obras.rj.gov.br.

AVISO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 019/2024
OBJETO: O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa para 
aquisição de fraldas descartáveis infantis e geriátricas, tem o intuito de atender a de-
manda da Secretaria Municipal de Saúde, conforme descrições do Termo de Referên-
cia e condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.
NOVA DATA DE ABERTURA DA LICITAÇÃO: 02 de outubro de 2024 às 09:00 horas. 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Os editais completos poderão ser examinados 
e adquiridos através do endereço eletrônico: 
Portal de Compras do Governo Federal - www.comprasnet.gov.br/seguro/loginPortal.
asp e no site: Prefeitura Municipal de Paraíba do Sul: https://paraibadosul.rj.gov.br
Outras informações poderão ser obtidas na Secretaria Municipal de Compras e 
Licitação sediada na Rua Visconde da Paraíba, nº 106, 1º andar, Centro, Paraíba do 
Sul/RJ, no horário compreendido das 08 às 17 horas, ou pelo telefone (24) 2263-
4469. 

Dayse Deborah Alexandra Neves – Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARAÍBA DO SUL 
AVISOS DE LICITAÇÃO – UASG: 985873
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Dando continuidade às co-
memorações pelos 70 anos da 
Defensoria Pública do Rio, foi 
realizada em Petrópolis, na últi-
ma semana, a palestra “Defenso-
ria Pública: expressão e instru-
mento do regime democrático”. 
O evento compõe a agenda de 
atividades do Centro Alceu 
Amoroso Lima para a Liberdade 
(CAALL), juntamente com di-
versas outras entidades da cidade 
serrana, como parte de um ciclo 
de encontros em que estão sendo 
debatidos temas relacionados aos 
“Valores da Democracia Hoje”. 

Os organizadores convidaram 
para proferir esta palestra o pro-
fessor e defensor público Cleber 
Francisco Alves, que é residente 
em Petrópolis e que por mais de 
duas décadas atuou na região, até 
sua promoção à classe especial, 
em 2019. Neste evento, a defen-
sora pública-geral, Patrícia Car-
doso, foi convidada a juntar-se às 
demais entidades organizadoras, 
na mesa de abertura, exatamente 
em razão da temática a ser tratada.

“Estou muito feliz por 
acompanhar o trabalho de um 
colega tão querido e valoroso 
quanto o Cleber. Seus estudos 
acadêmicos dedicados ao acesso 
à justiça e à Defensoria Pública 
nos lembram, com dados e olhar 
científico, o quanto crescemos, 
nos estruturamos e avançamos. 
A Defensoria do Rio é um or-
gulho para todo o país e alcan-
çou imenso respeito dentro do 
sistema de justiça e dos poderes 

republicanos”, disse a defensora 
pública-geral, Patrícia Cardoso.

A palestra abordou o histó-
rico das lutas por acesso à justiça 
e o papel da Defensoria Pública 
do Rio como referência nacional 
na garantia do acesso aos direi-
tos. Na mesa, estiveram presen-
tes Patrícia Cardoso, defensora 
pública-geral do Rio de Janeiro; 
Leandro Garcia, presidente da 
Academia Petropolitana de Le-
tras; e Maria Helena Arrochelas, 
diretora do CAALL, além do 
defensor público Cleber Alves, 
palestrante da ocasião.

Durante sua apresentação, 
Alves relembrou que, em 1988, 
o modelo de atendimento que 
vinha sendo adotado de forma 
amadurecida no Rio de Janeiro 
serviu de modelo para a institu-
cionalização do modelo cons-
titucional que foi acolhido e 
nacionalizado pela Assembleia 

Constituinte:
“O povo brasileiro com-

preendeu que queria o resgate 
da democracia e um estado de-
mocrático que não fosse apenas 
formal, e que a disseminação do 
acesso ao direito não ficasse ape-
nas na retórica. Os parlamentares 
constituintes entenderam que 
não poderiam deixar de assegurar 
o acesso à justiça de forma ampla, 
o que somente poderia ser asse-
gurado com o modelo público 
de defensoria”, narrou o defensor 
público Cleber Francisco Alves.

No entanto, 18 anos antes da 
Constituinte de 1988, Petrópo-
lis teve um papel importante na 
indicação do modelo da Defen-
soria Pública do Rio de Janeiro 
como exemplo a ser seguido 
nacionalmente. A Carta de Pe-
trópolis, formalizada em 1970, 
durante o Encontro Nacional de 
Procuradores de Justiça, foi um 

importante marco. 
“A Defensoria Pública é a 

encarnação do princípio funda-
mental da dignidade da pessoa 
humana”, ratificou Francisco Fas-
sano, oficial de justiça aposenta-
do que estava presente na plateia.

Ao refletir sobre o papel 
da Defensoria Pública em prol 
da democracia, Alves apontou 
que, mais do que promover o 
regime democrático, a Defen-
soria Pública funciona como 
expressão e instrumento do re-
gime democrático:

“Se no estágio em que os regi-
mes democráticos se encontram 
hoje o protagonismo na efetiva-
ção dos direitos tem ocorrido no 
âmbito do judiciário, mas exis-
tem pessoas que não têm acesso 
ao judiciário, então não há um 
verdadeiro estado democrático. 
Isso torna a Defensoria inexora-
velmente expressão e instrumen-
to do regime democrático”, refle-
tiu o defensor público durante 
sua palestra.

Ao término da apresenta-
ção, Maria Helena Arrochellas, 
diretora do CAALL, anunciou 
a intenção de que o conteúdo 
da palestra seja transformado 
em um livreto, em comemo-
ração e homenagem pelos 70 
anos da Defensoria Pública do 
Rio de Janeiro.

O evento também registrou 
a presença de Alessandra Bentes, 
chefe de Gabinete da DPRJ, além 
dos defensores públicos Herbert 
Cohn e Marilia Pimenta.

Papel democrático da Defensoria 
Pública é debatido em Petrópolis

Divulgação/Defensoria Pública 

Encontro faz parte do “Valores da Democracia Hoje”

Bomtempo apresenta 
propostas para Petrópolis
Rodada de entrevistas com temas prioritários para a população

O Correio Petropolitano rea-
liza nesta semana uma rodada de 
entrevistas com os candidatos à 
Prefeitura de Petrópolis. A todos 
os cinco candidatos foram envia-
das as mesmas perguntas sobre 
cinco temas prioritários para a 
população de Petrópolis: trans-
porte público, saúde, educação, 
economia e meio ambiente. As 
entrevistas estão sendo publica-
das diariamente no impresso do 
Correio Petropolitano em uma 
versão resumida, e a versão com-
pleta da entrevista é publicada no 
nosso site: correiopetropolitano.
com.br. A escolha da ordem das 
publicações se dá pela ordem alfa-
bética a partir da primeira letra do 
nome dos candidatos.

Nesta quinta-feira (19), o can-
didato à reeleição Rubens Bom-
tempo (PSB), que tem como vice, 
Paulo Mustrangi, apresenta suas 
propostas para a Prefeitura de 
Petrópolis. Rubens José de Fran-
ça Bomtempo é petropolitano. 
Iniciou a vida pública nos anos 
1990, como diretor do Hospi-
tal Municipal Dr. Nelson de Sá 
Earp e, depois, vereador pelo 
Partido Democrático Trabalhista 
(PDT). Atualmente é o prefeito 
municipal de Petrópolis em sua 
quarta gestão (2001 a 2004, 2005 
a 2008, 2013 a 2016 e 2021 a 
2024). Antes de assumir a gestão 
atual, Rubens Bomtempo inte-
grava a Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro, como suplente de 
deputado estadual desde 1°de ja-
neiro de 2021.

Transporte
O candidato Rubens Bom-

tempo pretende consolidar as 
mudanças no transporte feitas 
durante a atual gestão - enfati-
zando a sua decisão de extinguir 

os contratos com as empresas 
Petro Ita e Cascatinha, possi-
bilitando que outras empresas 
assumissem o serviço. Desta-
ca também entre suas ações o 
recurso do PAC Mobilidade 
do Governo Federal aprovado 
para Petrópolis que vai viabili-
zar a aquisição de novos ônibus 
para a cidade.

Saúde
Na saúde, Bomtempo pre-

tende transformar a antiga Casa 
Providência em uma extensão do 
Hospital Alcides Carneiro, levan-
do o modelo de atendimento de 
alta complexidade para o centro 
da cidade. Pretende implantar um 
Centro de Traumato-Ortopedia 
no Hospital Alcides Carneiro. 
Criar um Complexo de Saúde 
no Alto da Serra. E construir 
uma Policlínica, além de buscar 
parceria para implantação de um 
Centro Especializado em Reabili-
tação; e ampliar o serviço de base 
descentralizada do SAMU para 
os distritos. 

Economia
Na economia, Bomtempo 

pretende dar continuidade ao tra-
balho de promoção do calendário 
de eventos municipal; e aprimo-
rar ainda mais os grandes eventos 
e atrair empresas, por meio da Lei 
de Incentivos Fiscais, criada em 
2003, durante governo anterior.

Educação
Na educação, Bomtempo 

pretende zerar a fila da educação 
infantil. Entre as propostas está: 
garantir que todos os alunos se 
alfabetizem na idade certa, a cria-
ção da escola de formação perma-
nente de professores, a revisão e 
atualização do Plano de Cargos, 
Carreiras e Salários e a ampliação 
do Vestibular Social, em parceria 
com a UCP.

Meio Ambiente
Em relação à prevenção de 

tragédia, Bomtempo pretende 
dar continuidade aos investimen-
tos feitos em Defesa Civil e nas 
obras de reconstrução e preven-

ção iniciadas na sua gestão. Em 
relação à habitação, em parceria 
com o Governo Federal, preten-
de viabilizar o Minha Casa Mi-
nha Vida no Vale do Caetitu e na 
Estrada da Saudade.

Sobre as inundações do Rio 
Quitandinha, na Rua Coronel 
Veiga, Bomtempo pretende dar 
continuidade ao projeto para 
minimizar os riscos aprovado no 
PAC Seleções do Governo Fede-
ral, e dar continuidade ao PAC 
Encostas retomado na cidade. 

Em relação aos recentes in-
cêndios florestais, Bomtempo 
disse que a Defesa Civil atua 
com o Plano de Contingência 
dando apoio aos demais órgãos 
responsáveis pelo combate di-
reto. E atua na conscientização 
da população sobre os riscos e os 
crimes ambientais relacionados 
às queimadas. E pretende cobrar 
do Governo do Estado um maior 
investimento no Corpo de Bom-
beiros, para garantir maior estru-
tura e capacidade de resposta em 
relação às queimadas.

Divulgação

Candidato à reeleição Rubens Bomtempo e o vice Paulo Mustrangi

PETROPOLITANAS

Shopping Vilarejo recebe a 
Floresta Encantada

Chuva ajuda a apagar fogo 
em área do PARNASO

Incêndio é investigado

Prejuízo de R$ 1,1 bi no país

Autor de fogo em Petrópolis

Neste sábado (21), a crian-
çada vai viajar em um 
mundo lúdico com desti-
no à Floresta Encantada. 
A guia desta viagem é a 
ciganinha Florisbella, com 
seu espírito livre, em sua 
carroça encantada, que 
também é sua casa. Com 
narração de Beth Oliveira 
e musicalização de Ro-

berto Pinheiro, essa via-
gem vai acontecer às 16h, 
na Praça do Sol, do Sho-
pping Vilarejo. Logo após 
a história, as crianças par-
ticipam de um momento 
dedicado aos desenhos, 
estimulando a criativida-
de. Toda a programação é 
gratuita e promete agra-
dar a toda família.

A chuva que caiu sobre 
Petrópolis e cidades da 
região nesta semana aju-
dou a acabar com o fogo 
que consumia parte da 
vegetação do Parque 
Nacional da Serra dos 
Órgãos (PARNASO). O in-
cêndio começou na terça-
-feira, dia 10 de setembro, 
e atingiu uma área de 
difícil acesso conhecida 
como Travessia Cobiçado 
x Ventania, no Caxambu. 
Segundo o Parque, foi isso 
que dificultou o combate 

ao fogo, que inicialmente 
foi realizado por 60 pes-
soas, sendo 36 ligadas ao 
Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Bio-
diversidade (ICMBio) e 
24 bombeiros. O trabalho 
contou com o uso de ae-
ronaves e trincheiras para 
conter o avanço das cha-
mas. No fim de semana, o 
fogo avançava pela mata 
em direção ao município 
de Magé. A Polícia Fede-
ral e ICMBio investigam a 
causa do incêndio. 

Nas redes sociais, a admi-
nistração do parque in-
formou que “já foi identi-
ficado o ponto de origem 
nas áreas rurais vizinhas 
ao parque, com indícios 
de que a causa tenha sido 
criminosa”. Em entrevista 
à Agência Brasil, o chefe 
da unidade de conserva-
ção, biólogo Ernesto Vi-

veiros de Castro já havia 
levantado a suspeita. Se-
gundo a administração 
do parque, não há regis-
tro de raios ou incêndios 
naturais na região. Com o 
fogo extinto, uma perícia 
poderá informar as sobre 
dimensões do estrago e 
o tempo necessário para 
restauração da vegetação.

A Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM) esti-
ma que 11,2 milhões de pes-
soas já foram diretamente 
afetadas por incêndios 
florestais nas cidades bra-
sileiras desde o início deste 
ano. Os números constam 
de levantamento feito pela 
entidade, que calcula os 
prejuízos econômicos com 
as queimadas em R$ 1,1 

bilhão. Os dados de 2024, 
mostram que, até a última 
segunda (16), 538 municí-
pios decretaram situação 
de emergência. “O cresci-
mento é alarmante quan-
do é feita a comparação 
com o ano passado, com 
3.800 pessoas afetadas e 
apenas 23 municípios ten-
do decretado situação de 
emergência”, disse a CNM.

Em Petrópolis, um ado-
lescente foi conduzido à 
delegacia, juntamente 
com seu pai. Ele admitiu 
ter ocasionado o incêndio 
criminoso que devastou 
grandes áreas de vegeta-
ção no distrito de Pedro 
do Rio e Secretário, neste 
domingo (15). De acordo 
com a Polícia Civil da De-

legacia de Proteção ao 
Meio Ambiente (DPMA) 
foram realizadas diversas 
operações para reprimir 
ações incendiárias cri-
minosas em parques do 
estado do Rio de Janei-
ro. Além de Petrópolis, os 
agentes estiveram na últi-
ma segunda-feira (16), em 
Niterói e na capital.

Divulgação

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Programação é gratuita e aberta para todas as idades

Incêndio destruiu extensa área de mata no PARNASO

POR LUANA MOTTA
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Requisitos I

Requisitos III Requisitos IV

Requisitos II 

A Prefeitura, através da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direi-
tos Humanos (SMASDH), 
informou que termina 
no dia 30 de setembro o 
prazo para que os bene-
ficiários do aluguel social 
façam o recadastramento 
anual obrigatório. Deve 
atualizar os dados tanto 

quem recebe pelo muni-
cípio como pelo Governo 
do Estado. O recadas-
tramento começou em 
maio, porém, menos da 
metade dos 623 benefi-
ciários convocados com-
pareceu. A secretaria res-
saltou que, quem não se 
recadastrar, poderá ter o 
benefício cancelado.

No recadastramento, é ne-
cessário levar documentos 
de identificação de todos 
os membros do núcleo fa-
miliar, incluindo carteira de 
Identidade, CPF, Certidão de 
Casamento ou Nascimento 
para os menores de idade.

Além dos documentos já 
informados, é necessário 
possuir em mãos  a   “Fo-
lha Resumo do Cadastro 
Único” com a devida com-
provação de que possui o 
Número de Identificação 
Social, o NIS.

E por fim é preciso apresen-
tar o contrato de locação do 
imóvel residente atual, e o 
“Relatório Social”, emitido 
por um assistente social des-
crevendo a situação efetiva 
da família requerente bem 
como a do imóvel afetado.

E também devem apre-
sentar,  Laudo de interdi-
ção atual ou de destruição 
total do imóvel, emitido 
pela Defesa Civil Municipal 
ou órgão equivalente, em 
nome do membro que re-
sida no imóvel atingido.

Vinicius Barros

Benificiários devem ficar atentos com a inscrição 

Recadastramento do 
programa Aluguel Social  

CORREIO SERRANO 

Lei I

Entrevista 

Vinicius Farah faz caminhada

Copa Zero

Lei II

CAMPANHA
O candidato à pre-
feitura de Areal, 
Gutinho Bernar-
des, filiado a Coli-
gação “Pra Frente 
Areal” dos parti-
dos, PP/PDT/PRD/
PSB/PSD e União 
Brasil, recebeu a 
visita de líderes 
políticos para dis-
cutirem assuntos liga-
dos ao desenvolvimento da cidade. No encontro estava 
presente a deputada estadual Marta Rocha, o ministro 
da Previdência Social Carlos Lupi e o vice-presidente da 
Fundação Leonel Brizola, Leo Lupi.

Em São José do Vale do Rio 
Petro foi sancionada a Lei nº 
2.4999, que promove altera-
ção na Lei nº 712 de 2001 que 
regulamenta o recolhimen-
to, a guarda e destinação 
final, pelo Poder Público, de 
animais abandonados em 
praças, logradouros e vias 
públicas do município.

O candidato a prefeito 
de Três Rios Celso Jacob, 
filiado ao partido político 
MDB, realizou uma entre-
vista na manhã de quar-
ta-feira (18), na rede de 
televisão TV Rio Sul, Re-
gional da Rede Globo. A 
entrevista está disponível 
no site da tv.

O candidato a prefeito de 
Três Rios, Vinicius Farah fi-
liado ao União Brasil, com 
a coligação com o Solida-
riedade, PP, PL, PSD e PDT, 
realizou uma caminhada 
em bairros da cidade, para 
ouvir as demandas da po-
pulação. Segundo o can-

didato, na ação foi possí-
vel identificar fragilidades 
no setor da saúde através 
de um relato de uma mo-
radora, que enfrenta difi-
culdades em conseguir 
medicamentos, e exames 
adequados ao seu trata-
mento no município.

O município de São José 
do Vale do Rio Petro vai 
sediar neste domingo, dia 
22 de setembro, a 5ª etapa 
da ‘Copa Zero Um’ de Ve-
locross. O evento vai acon-
tecer no Parque de expo-
sições em Águas Claras, a 
partir das 9h. A atração con-
ta com entrada gratuita. 

Com a sanção, o município 
agora está autorizado a rea-
lizar convênios com a inicia-
tiva privada com a finalidade 
de acolher animais abando-
nados, firmando parcerias 
com entidades filantrópicas 
ou associações, que tenham 
por finalidade a captura de 
animais abandonados.

Reprodução/ Redes Sociais

Candidato se reuniu com líderes 

Copas Sesc de Futsal e de Vôlei de Praia
O Sesc RJ abriu as inscrições 

para a 11ª Copa Sesc de Fut-
sal (masculino), que vai reunir 
equipes formadas por trabalha-
dores de empresas do setor de 
comércio de bens, serviços e tu-
rismo do estado. Já as inscrições 
para 2ª Copa Sesc de Vôlei de 
Praia (feminino) vão começar 
no próximo dia 24 de setembro. 
Os interessados em participar 
das disputas deverão se inscrever 
diretamente nas unidades.

Na modalidade de futsal, 
poderão participar trabalha-
dores, estagiários e jovens 
aprendizes maiores de 18 anos. 

As inscrições serão feitas me-
diante o preenchimento dos 
formulários e da apresentação 
de documentos da empresa e 
dos atletas.

As disputas vão começar com 
as etapas regionais, que vão acon-
tecer, em setembro e outubro, nas 
unidades do Sesc em Nogueira 
(Petrópolis), Ramos (Rio), São 
João do Meriti, Niterói, São 
Gonçalo, Três Rios, Teresópolis 
e Nova Friburgo. As equipes clas-
sificadas garantem vaga para as 
finais, que vão ocorrer em Nova 
Friburgo, entre 8 e 10 de novem-
bro. Os custos de viagem, estadia 

e alimentação dos atletas para as 
duas grandes decisões serão arca-
dos pelo Sesc RJ.

Na Copa Sesc de Vôlei de 
Praia, as participantes poderão se 
inscrever de forma independen-
te, ou seja, qualquer comerciária 
poderá competir, representando 
as unidades do Sesc RJ em uma 
etapa única que será realizada na 
Praia de Copacabana, no Rio de 
Janeiro, nos dias 29 de novembro 
e 1 de dezembro. A competição 
inclui hospedagem no Hotel Sesc 
Copacabana, onde as participan-
tes poderão desfrutar de todos os 
serviços e acomodações do hotel, 

garantindo uma experiência com-
pleta de lazer. 

A Copa Sesc é a maior com-
petição esportiva entre as empre-
sas do comércio, bens, serviço e 
turismo e comerciários de todo o 
estado do Rio de Janeiro. É uma 
prática de atividade saudável que 
busca a integração entre as equi-
pes, a melhora do condiciona-
mento físico, manutenção da cul-
tura esportiva e uma ferramenta 
para estreitar os laços entre o Sesc 
RJ, seus parceiros e os comerciá-
rios. O regulamento com todas as 
informações está disponível em 
no site www.sescrio.org.br. 

TSE alerta para casos de 
assédio eleitoral no trabalho
Especialista explica como identificar e denunciar este tipo de crime

Por Leandra Lima 

 
Com a proximidade das elei-

ções municipais, o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) alerta para 
casos de assédio eleitoral no tra-
balho. Com isso, o TSE assinou 
um Termo de Cooperação com o 
Ministério Público do Trabalho 
(MPT), visando o combate da 
prática. Segundo dados do MPT, 
foram registradas até a terça-feira, 
17 de setembro, 293 denúncias 
relacionadas ao crime, em todo 
o país. As instituições possuem 
um canal para denúncias através 
do site: https://www.tse.jus.br/
eleicoes/eleicoes-2024.

Existem várias dúvidas em 
relação ao tema, pois por trás de 
uma conversa simples, sobre po-
lítica e intenção de voto no traba-
lho, pode conter micro agressões, 
como manipulação, intimidação, 
e outras implicações que ferem o 
direito do voto secreto de cada 
cidadão, tendo em vista que o 
voto é uma das ferramentas mais 
potentes para assegurar a demo-
cracia, e também é responsável 
por manter em funcionamento o 
sistema público.

Assédio
Para o advogado Fábio Alves, 

mestre em direito e especialista 
em direito eleitoral, o crime se 
configura em situações em que 
o empregador busca interferir na 
liberdade de voto do empregado. 
E de acordo com o TSE, o ato é 
lido como coação, intimidação, 
ameaça, humilhação ou cons-
trangimento realizado dentro do 

espaço do ofício do trabalhador, 
a fim de influenciar e manipular 
o voto, apoio, orientação e até 
mesmo a manifestação política 
dos mesmos.

A prática é muito comum, 
porém não gera muitas denún-
cias por falta de provas ou até 
mesmo pela não identificação da 
violência. Para o advogado Fábio 
Alves a junção de provas é impor-
tante, porque com a inexistência 
da mesma, existe o risco de o em-
pregado responder por denúncia 
caluniosa, acarretando em de-
missão por justa causa.

Rosemere Silveira, uma mu-
lher de 50 anos, que trabalha 
como empregada doméstica, é 
uma prova dessas características. 
A doméstica, é moradora de Pe-
trópolis, mas trabalha em casas 

de magnatas no Rio de Janeiro e 
outros que possuem casa de vera-
neio na cidade, ela relata que em 
meio às eleições de 2022, viveu 
em constante pressão para votar 
em determinado candidato a pre-
sidente do Brasil.

“Naquela época tudo girava 
em torno de política, lembro que 
iniciaram a conversa comigo em 
forma de brincadeirinha, dizendo 
frases: ‘é nesse que vamos votar’, 
‘você é da família também vai vo-
tar né’, ‘e se não for ele, não vamos 
te pagar em, pede dinheiro pro 
seu candidato’, depois riam”, relata.

Rosemere relata que as brin-
cadeiras se intensificaram, e se 
tornaram algo que ela classifica 
como “terrorismo psicológico”. 
“Sofri com muita ansiedade du-
rante aquele ano, não sabia o que 

fazer e acabei seguindo o desejo 
deles, sentia que tinha perdido 
meu direito de escolha. Com o 
resultado, não me demitiram de 
primeira, no processo tiveram vá-
rios comentários e ações que me 
fizeram pedir demissão, olhan-
do para trás vejo que foi melhor 
assim. Hoje, graças a Deus, tra-
balho em duas casas diferentes e 
meus patrões são excelentes e me 
respeitam muito”, disse.

Crime
O Código Eleitoral atribui 

no artigo 301 da Lei n° 4.737, 
que usar de violência, ou grave 
ameaça para coagir alguém a 
votar, ou não votar, em determi-
nado candidato ou partido, leva 
a reclusão de até quatro anos e 
pagamento de multa.

Fernando Frazão/Agência Brasil

O TSE e MPT possuem canal específico para recebimento de denúncias dos trabalhadores

Por Isabella rodrigues*

Na 47ª edição da WorldS-
kills - campeonato mundial de 
educação profissional -, Bruna 
Pimentel, de 22 anos, estudante 
do Senac Friburgo, brilhou ao 
conquistar a medalha de ouro na 
categoria de cabeleireiro. A pre-
miação, realizada no domingo 
(15), aconteceu no Groupama 
Stadium, em Lyon, na França.

Bruna se destacou ao longo de 
três dias de provas, que testaram 
suas habilidades e criatividade em 
desafios surpresa. Entre as tarefas 
mais desafiadoras, ela precisou 
criar um penteado para as pas-
sarelas de moda e elaborar um 
visual digno do tapete vermelho 
do MET Gala. Sua excelente per-
formance a tornou campeã, supe-
rando concorrentes de 67 países e 
reafirmando o talento da jovem 
brasileira.

Essa não foi a primeira vez 
que Bruna brilhou em compe-
tições internacionais. Em maio 
deste ano, ela já havia conquista-
do a medalha de ouro na Global 

Skills Challenge, uma disputa 
de excelência profissional reali-
zada na Austrália. Essa competi-
ção, considerada uma prévia da 
WorldSkills, reuniu 400 jovens de 
19 países e consolidou o nome de 
Bruna no cenário internacional.

Além da vitória de Bruna, o 
Brasil também teve um desem-
penho notável, conquistando ao 
todo oito medalhas, se destacan-
do entre as melhores nações no 
evento. O Senac teve um papel 

importante nesse resultado, des-
tacando a qualidade da educação 
profissional no país. A edição de 
Lyon reuniu mais de 1.500 jovens 
competidores e 1.400 especialis-
tas, com a presença de cerca de 
250 mil visitantes, incluindo re-
presentantes da educação, políti-
ca e indústria.

A vitória de Bruna Pimentel é 
um marco para Nova Friburgo e 
para o Brasil, elevando ainda mais 
o prestígio do país no cenário 

global da educação profissional. 
A expectativa agora se volta para 
a próxima edição, que será reali-
zada em 2026, em Xangai, onde 
novos talentos terão a oportuni-
dade de seguir os passos de Bruna 
e conquistar novos pódios.

Sobre o campeonato
A WorldSkills 2024 foi reali-

zada no EUREXPO Lyon, com 
competições em 59 habilidades, 
além de três disciplinas em de-
monstração. O evento contou 
com a atração “Try-a-Skill”, que 
permitiu ao público experimen-
tar diversas profissões. Este foi o 
primeiro campeonato mundial 
de educação profissional a ocorrer 
em um único local após a pande-
mia, o que aumentou ainda mais 
a expectativa dos competidores 
e do público. Patrocinada pela 
Festo, que atuou como Parceiro 
Industrial Global e Patrocinador 
Platinum, a competição teve su-
porte técnico em várias áreas da 
tecnologia de produção e indús-
tria mecânica.

*Estagiária

aluna do Senac Friburgo ganha ouro 
na WorldSkills 2024, na França

Divulgação

Bruna Pimental venceu na categoria cabeleireiro
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Irineu faz comício ao lado 
do deputado Meneghelli
Prefeito disputa reeleição no município de Itatiaia pelo MDB 

Por Redação

O candidato à reeleição 
para a prefeitura de Itatiaia, Iri-
neu Nogueira (MDB), realizou 
na noite de terça-feira, dia 17, 
comício na Praça da Emancipa-
ção, no bairro Campo Alegre. 

-Que festa linda estamos fa-
zendo hoje na Praça da Eman-
cipação! Fico emocionado em 
ver tantas pessoas unidas, ves-
tindo a camisa e acreditando 
na nossa caminhada e no traba-
lho que estamos realizando em 
apenas dois anos. Quero muito 
continuar nosso projeto, e te-
nho certeza de que Itatiaia não 
vai andar para trás - declarou 
Irineu Nogueira. 

O comício também contou 
com a participação da vice na 
chapa, Pastora Berê (NOVO), 
que destacou a importância de 
manter a união em prol de um 
futuro melhor para Itatiaia.

“Este é um momento de 
renovação e de fé. Estamos 
construindo uma cidade que 
valoriza o trabalho, a justiça e o 
cuidado com as pessoas. Nossa 
missão é continuar avançando 
juntos, com o compromisso de 
transformar Itatiaia em um lu-
gar ainda melhor para se viver”, 
afirmou Berê. 

Também teve destaque no 
comício a presença do deputa-
do Sérgio Meneghelli, um dos 
poiadores de Irineu. 

-É uma honra ter o apoio 
do querido deputado Sérgio 
Meneghelli, que é uma gran-
de inspiração para mim e para 

todos que acreditam na força 
transformadora da política - 
ressaltou o candidato.

Com uma mistura de en-
tusiasmo e emoção, Irineu 
concluiu a noite com palavras 
de gratidão: “Hoje foi um dia 
especial. Só tenho a agradecer 
a Deus e a cada um de vocês 
que estão ao meu lado nessa 
jornada”.

Em Maringá e 
Maromba

Na semana passada, Irineu 
fez comício nas vilas turítiscas 
de Maringá e Maromba. O can-
didato aproveitou para reforçar 
o seu compromisso com a loca-
lidade, que, segundo ele, tem 
sido negligenciada há anos por 

outros governos. Irineu desta-
cou ainda que os lugarejos estão 
entre suas prioridades. 

-Receber o apoio da popula-
ção de Maringá e de Maromba 
é motivador, porque prova o 
quanto confiam na pessoa que 
eu sou. Nesse pouco tempo de 
governo, não consegui realizar 
tudo que os moradores daqui 
merecem, mas estou lutando 
para isso”.

Tanto Maromba quanto 
Maringá, distritos de Itatiaia, 
são procuradores por turistas 
de todo o país devido as belezas 
naturais e cachoeiras exuberan-
tes. Já no m município, fica lo-
calizado o Parque Nacional do 
Itatiaia, outro atrativo turístico 
da região das Agulhas Negras. 

Os candidatos que 
disputam à prefeitura

O atual prefeito Irineu 
Nogueira disputa a reelei-
ção pela coligação “Avança 
Itatiaia”, com a Pastora Berê 
como candidata a vice.

Já o ex-prefeito Dudu ten-
ta um novo mandato pela co-
ligação “Juntos para recome-
çar”, com Denilson Sampaio 
como candidato a vice.

A coligação “Juntos pela 
transformação” traz Kaio 
Márcio para prefeito e Dona 
Ângela para vice-prefeita.

A federação PSOL/
Rede disputa a prefeitura 
com Ricarda Helena na ca-
beça de chapa e Léo Gatti 
para vice.

Divulgação

Irineu Nogueira faz comício em Itatiaia e fala de propostas para a população

Tande fala de propostas para as 
áreas de Segurança e da Saúde

O candidato à Prefeitu-
ra de Resende, Tande Vieira, 
do PP, pretende avançar com 
propostas para área da segu-
rança, como a ampliação em 
cinco vezes do monitoramen-
to por câmeras. Ele propõe 
ainda o fortalecimento e am-
pliação da Guarda Municipal, 
caso vença as eleições. Outra 
proposta de Tande é com re-
lação ao desenvolvimento do 
Plano Municipal de Segu-
rança e Fundo de Segurança, 
além de investimentos na edu-
cação e práticas esportivas.

“O problema da segurança 
pública precisa ser encarado 
em diversas frentes. De um 
lado temos a questão do po-
liciamento ostensivo, mas por 
outro lado temos que propor-
cionar mais alternativas para 
nossos jovens. Uma grande 
ação que estamos construindo 
em parceria com o Estado é 
o Centro de Desenvolvimen-
to Tecnológico, na região do 
Acesso Oeste - afirmou. 

Na opinião dele, tam-
bém é importante  ampliar o 
PROERD e PROEIS e criar 
outros espaços para cultura da 
paz da cidade “para que jovens 
tenham mais opções de lazer e 
profissionalização, e não sejam 
atraídos para a criminalidade”.

Recentemente, a parce-
ria com o governo estadual 
trouxe para o município o 
Programa Segurança Presen-
te, que será iniciado nas áreas 
do Centro Histórico, Campos 
Elíseos e a região da Rodoviá-
ria Velha. A ação em conjunto 
com o Estado do Rio de Janei-
ro será ampliada para inten-
sificar a presença do policia-
mento para outros bairros.

Saúde Pública
Tande destaca ainda po-

líticas públicas voltadas para 
as mulheres de Resende. En-
quanto secretário de Saúde, o 
candidato, junto com o pre-
feito Diogo Balieiro, concre-
tizou ações de melhorias na 
saúde da mulher. Ele destaca 
que, no início de sua gestão à 
frente da pasta, em 2017, por 
exemplo, havia uma fila de 2 
mil mulheres esperando para 
a realização do exame de ma-
mografia. Com a adoção do 
padrão da Sociedade Ameri-
cana de Mastologia para con-
trole da mamografia a partir 
dos 40 anos, essa fila foi zera-
da, afirma Tande.

Outro exemplo citado por 
ele é a construção do Centro 

de Imagem da Santa Casa, em 
2023, para atender as filas de 
espera de exames diversos, in-
clusive os de ressonância que 
detectam o câncer de mama. 

Resende, nos últimos 
anos, também passou a ado-
tar os mutirões de exames 
preventivos em horários es-
tendidos, até às 21h, nos pos-
tos de saúde, como forma de 
atender as mulheres que não 
conseguem ir até às unidades 
em horário comercial devido 
a compromissos.

Outro destaque na saúde 
feminina citado pelo candida-
to ocorreu em 2021, quando 
Resende passou a ser um dos 
municípios do estado do Rio 
com a menor taxa de casos de 
sífilis congênita. No passado, 

a cidade possuía uma taxa 
muito alta da doença, mas 
com a mobilização das equi-
pes de saúde e a coordenação 
para o tratamento e preven-
ção, o quadro se reverteu. A 
sífilis congênita é uma doen-
ça em que a mãe passa para o 
bebê durante a gestação, parto 
ou amamentação. As equipes 
realizam uma busca ativa de 
mulheres grávidas do municí-
pio para realizarem o pré-na-
tal e assim evitarem a trans-
missão da sífilis.

Recentemente, Resende 
também concluiu a fila de 
espera para a realização de ci-
rurgia de laqueadura tubária 
por minilaparotomia. Esta 
ação começou em novembro 
de 2023 e foram 56 pacientes 
atendidas. Os procedimentos 
aconteceram na APMIR e to-
dos foram exclusivamente fei-
tos pelo SUS.

A corrida em Resende
Quatro chapas disputam 

a prefeitura de Resende. A 
coligação “Resende no cami-
nho certo” tem o deputado 
estadual Tande Vieira como 
candidato a prefeito e Davi 
do Esporte completando a 
chapa.

A coligação “Resende de 
coração” tem Renan Marassi 
na cabeça de chapa e Ana Paula 
Rechuan como candidata a vice 

O Democratas tem Leonel 
Policiano na cabeça de chapa 
e Pastor David como candida-
to a vice.

A coligação “Resende de 
toda gente” tem Valdo Go-
mes como candidato a pre-
feito e Sandra Prado para 
vice-prefeita .

Divulgação

Tande quer que a cidade seja referência em segurança 

CORREIO DO VALE

Jari pede manutenção na 
Rodovia do Contorno 

Usina encerra inscrições 
para o Jovem Aprendiz

Deputada quer isenção para elétricos

Novas regras em contratos

Recuperação constante

Federalização da rodovia

O deputado estadual 

Jari Oliveira (PSB) enca-

minhou ofício ao DNIT 

(Departamento Nacio-

nal de Infraestrutura de 

Transportes) nessa ter-

ça-feira, dia 18, pedindo 

intervenção urgente em 

trecho da Rodovia do 

Contorno, em Volta Re-

donda. O parlamentar 

constatou o surgimento 

de um buraco, que tem 

aumentado de tamanho 

rapidamente, próximo à 

pista ao lado do trevo no 

bairro Jardim Vila Rica. 

“A situação é extrema-

mente preocupante. O 

buraco está aumentan-

do, colocando em risco a 

integridade das pistas de 

rolamento e, por conse-

quência, a segurança dos 

motoristas que ali trafe-

gam”, disse Jari.

A Eletronuclear informou 

que o Programa Jovem 

Aprendiz da companhia 

alcançou o limite de 171 

interessados e, portanto, 

as inscrições foram en-

cerradas. A abertura do 

processo seletivo ocorreu 

às 8h desta quarta-feira 

(18), como previa o edital 

publicado no site. No to-

tal, serão preenchidas 57 

vagas. O Programa Jovem 

Aprendiz da Eletronucle-

ar acontece em parceria 

com o Serviço Nacional de 

Aprendizagem Industrial 

(SENAI), que disponibili-

zará os cursos profissio-

nalizantes de Eletricista 

Industrial e Assistente de 

Logísticas, a serem reali-

zados na Vila Residencial 

de Mambucaba.

De autoria da deputada 

estadual Célia Jordão (PL), 

o Projeto de Lei 4158/2024 

concede aos donos de 

veículos particulares, elé-

tricos e/ou híbridos, isen-

ção de pedágio nas vias 

sob concessão estadu-

al. O objetivo, de acordo 

ela, é incentivar o uso de 

carros que não poluam 

o ambiente. Trata-se de 

uma medida amparada 

na discussão global sobre 

as ações voltadas para a 

transição energética. 

Caso seja sancionado 

pelo governo do estado, 

o benefício será conce-

dido após a renovação 

dos contratos atuais de 

concessão, que terão 

que incluir a proposta 

em suas cláusulas, ou 

com a vigência de novos 

contratos. “Essa é uma 

maneira de garantirmos 

a aplicação da iniciativa 

sem causar desequilíbrio 

econômico-financeiro 

aos contratos em vigor”, 

explicou.

Jari também solicitou os 

serviços de recuperação 

asfáltica, reforço na sina-

lização horizontal, roça-

da na vegetação às mar-

gens da pista, além de 

limpeza das sarjetas para 

evitar obstrução da pas-

sagem das águas plu-

viais. “A manutenção da 

Rodovia do Contorno é 

uma luta antiga nos nos-

sos mandatos no legis-

lativo. Viemos relatando 

periodicamente ao DNIT 

que em poucos anos de 

uso a pavimentação ficou 
em péssimo estado, pro-

vocando muitos aciden-

tes, inclusive com mortes. 

A rodovia precisa de ma-

nutenção constante”. 

Com a confirmação da 
federalização da rodovia, 

que liga a Rodovia Lúcio 

Meira à BR-116, com pou-

co mais de doze quilô-

metros, o trecho está sob 

administração da Supe-

rintendência Regional do 

DNIT do Estado do Rio. O 

deputado segue em con-

tato com o órgão para 

garantir a manutenção 

da rodovia. A pedido dele, 

foram implantados a faixa 

de pedestre elevada e os 

quebra-molas no trecho 

de acesso ao Condomínio 

Jardim Mariana, local que 

registrava grande número 

de acidentes. 

Divulgação

Divulgação/Eletronuclear

Buraco próximo à pista necessita de intervenção

O programa disponibilizará cursos profissionalizantes 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

Parque Estadual da Ilha Grande 
está com visitação proibida 

Plano de Redução de Desastres 
começa a ser traçado em VR 

Questões levantadas

Participação popular

Capacitação de saúde em V. Redonda

Investimentos em Secretaria de BM

O Parque Estadual da Ilha 

Grande, em Angra dos 

Reis, está com a visitação 

proibida. A restrição inclui 

suas praias: Lopes Men-

des, Parnaioca, Dois Rios 

e Praia Preta. A medida foi 

tomada após a decisão do 

Governo do Rio de Janei-

ro de fechar todos os par-

ques estaduais por tempo 

indeterminado, a fim de 
intensificar os esforços 

de combate a incêndios 

no estado. A TurisAngra 

já orientou todo o setor 

turístico sobre a proibição 

de visitação nessas praias 

e a necessidade de sus-

pender passeios nesses 

locais. O Inea (Instituto 

Estadual do Ambiente) 

é o responsável pelo par-

que e pela fiscalização do 
cumprimento do decreto 

de proibição.

A Defesa Civil de Volta Re-

donda e a Secretaria Mu-

nicipal de Meio Ambiente 

(SMMA) já iniciaram as 

conversas para o desen-

volvimento de um Plano 

Municipal de Redução de 

Desastres. O coordenador 

da Defesa Civil, Rubens Si-

queira, e o secretário mu-

nicipal de Meio Ambiente, 

Anderson Silva, se encon-

traram nessa terça-feira 

(17) para uma nova rodada 

de conversas sobre o tema, 

discutindo também sobre 

as queimadas que têm as-

solado a cidade nas últimas 

semanas. A ideia é reunir 

outras secretarias, órgãos 

municipais e empresas ins-

taladas na cidade para dis-

cutir o plano e apresentá-lo 

até novembro.

“Volta Redonda possui 

empresas grandes em 

setores como a siderur-

gia, que trabalham com 

produtos químicos, infla-

máveis, que lidam com 

explosivos. Vamos mape-

ar todas as vulnerabilida-

des no município, os po-

tenciais riscos e perigos”, 

disse o coordenador da 

Defesa Civil, lembrando 

que isso também envolve 

o Rio Paraíba do Sul e pro-

priedades instaladas em 

áreas ribeirinhas.

O secretário de Meio Am-

biente acrescenta que o 

plano não servirá apenas 

para que o Poder Público 

e as empresas possam agir 

em conjunto em situações 

de risco, incluindo também 

a ação de moradores. “A 

população tem que saber 

como é que ela se compor-

ta no primeiro momento 

diante de uma situação 

dessas. Tudo isso tem que 

ser muito bem explicado”.

A partir desta semana, o 

Estado do Rio de Janeiro 

conta com 400 profissio-

nais de saúde capacitados 

em doenças raras, a partir 

de uma inciativa que reu-

niu as secretarias de Saú-

de do Estado e de Volta 

Redonda, as universida-

des UniFOA e UGB, e os 

laboratórios Roche e Re-

cordati. A capacitação foi 

articulada pelo deputado 

Munir Neto, que também 

é coordenador da Frente 

Parlamentar de Doenças 

Raras da Alerj. O curso foi 

realizado durante três dias, 
em Volta Redonda, com o 

objetivo de aumentar os 

diagnósticos precoces de 

doenças raras.

Câmeras de segurança 

foram instaladas em dife-

rentes setores da Secre-

taria de Assistência So-

cial e Direitos Humanos 

de Barra Mansa - como 

a sede da secretaria, o 

Cemitério Municipal e o 

Abrigo Municipal Pingui-

lim - com o objetivo de 

aperfeiçoar o atendimen-

to à população e valorizar 
os servidores da pasta. O 

secretário de Assistência, 

Fanuel Fernando, expli-

ca que a instalação de 

câmeras busca “dar uma 

nova cara” a Secretaria, 

sendo importantes para 

garantir o bem estar e a 

segurança dos funcioná-

rios da Secretaria.

Divulgação PMAR

Divulgação PMVR

Medida será tomada por tempo indeterminado

Conversas vão envolver órgãos municipais e empresas

Disputa em Vassouras tem 
reviravolta e MDB fica fora
Zé de Alencar renuncia e anuncia apoio a Kiko do Solidariedade

Por Sônia Paes

As eleições na cidade de 
Vassouras, no Vale do Café, 
tiveram uma verdadeira revira-
volta na noite de terça-feira, dia 
17, quando o candidato à pre-
feitura pelo MDB, Zé Alencar, 
renunciou à disputa. E mais: 
fez aliança com o Solidarieda-
de, de Kiko Brando, que está na 
corrida pelo Executivo. 

Zé Alencar afirmou, no ví-
deo postado em redes sociais, 
que a decisão estava referen-
dada pelo presidente estadual 
do MDB, Washington Reis, 
por seus familias e amigos. “A 
maioria do nosso grupo decidiu 
apoiar o Kiko Brando”, revelou. 

Entenda o caso
Em 28 de agosto, o pedido 

de impugnação da candidatura 
de Zé de Alencar foi confirmado 
pelo colegiado da Décima Quin-
ta Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de Ja-
neiro, em ação movida pelo MPE 
(Ministério Público Federal)

Na Ação de Impugnação 
de Registro de Candidatura 
(AIRC), a 41ª Promotoria 
Eleitoral de Vassouras de-
monstrou ao Juízo Eleitoral 
que o candidato foi condena-
do, em 2022, por ato doloso de 
improbidade administrativa, 
com lesão ao patrimônio pú-
blico e enriquecimento ilícito.

Segundo a ação ajuizada pelo 
MPE, a condenação do candida-
to, reconheceu a prática de atos 
de improbidade administrativa, 
causando um prejuízo aos cofres 
públicos de R$ 324.204,89.

Candidato nega
No vídeo divulgado, Zé de 

Alencar nega todas as denún-
cia e diz que sua inocência será 
provada após o julgamento fi-
nal do processo. 

“Tenho um processo, 
com recurso em Brasília, na 
Justiça comum, onde tenho 
muita fé que vou ganhar. Sou 
inocente, não cometi crime 
nenhum, porque dentro do 
processo estão as provas do-
cumentais de que na data 
que teve os pagamentos, dos 
aditivos da escola do lado do 
Fórum, eu não estava como 
secretário de Obras. Então 
estou aqui dando satisgação a 
vocês que hoje não sou mais 
candidato a prefeitura”, disse 
Zé Alencar. 

Depois de detalhar o pro-
cesso e declarar que é inocente, 
Zé de Alencar mandou um re-
cado para os eleitores de Vas-
souras:

-Quero agradecer a todos 
os meus eleitores, aos amigos, 
aos candidatos e candidatas a 
vereador, que estavam comigo 
e que agora também seguem o 
kiko, e pedir a todos vocês que 
continuem acreditando no 
nosso projeto, mas que agora, 
se tornou um só grande proje-
to de oposição à esse governo 
que aí está. Vamos seguir jun-
tos com o Kiko Brando, rumo 
a vitória no próximo dia 06 de 
outubro - concluiu Kiko, por 
meio do vídeo que ele postou 
na noite de terça-feira, nas re-
des sociais.

Postulantes à  
corrida eleitoral

A disputa pela Prefeitura 
de Vassouras será agora entre 
os candidatos Kiko Brando, do 
Solidariedade, Victor Setaro, do 
Agir e a atual vice-prefeita, Rosi 
Silva, do PP. Rosi está na corrida 
com apoio do atual prefeito de 
Vassouras, Severino Filho, que 
está no segundo mandato e não 
pode vir candidato, conforme 
determina a Lei Eleitoral.

Na disputa por uma vaga 
na Câmara Municipal, Vas-
souras tem 112 candidatos a 
vereador, conforme dados di-
vulgados pelo TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral). Detalhe: 
os Zé de Alencar também de-
cidiram apoiar Kiko Brando 
do Solidariedade. 

Divulgação

Prefeitura de Vassouras, no sul do Estado do Rio, é disputada agora por três candidatos

O candidato a vice-prefeito 
de Barra Mansa, Léo da Joalhe-
ria, do União Brasil, reafirmou 
nesta quarta-feira (18) seu 
compromisso com o fortale-
cimento do comércio e o de-
senvolvimento econômico do 
município. Ao lado de Marcelo 
Cabeleireiro, candidato a pre-
feito, Léo enfatizou a intenção 
de investir em políticas que ge-
rem empregos.

O candidato também apon-
tou a importância de acelerar 
os processos de licenciamen-
to de atividades econômicas e 
emissão de alvarás, além de des-
burocratizar os procedimentos 
voltados para Microempreen-
dedores Individuais (MEIs) e 
pequenas empresas, incenti-
vando o empreendedorismo, 
o setor de bens e serviços e a 
inovação tecnológica. Entre as 
iniciativas planejadas, caso seja 
eleito, Léo destacou o fomento 
a feiras de negócios, bem como 
o incentivo ao turismo rural, re-

ligioso, cultural e de aventuras 
esportivas.

O presidente da CDL-BM, 
Gleidson Gomes, relembrou 
sua experiência ao lado de Léo 
durante sua gestão à frente da 
entidade, de 2020 a 2022. “O 
que mais me marcou foi sua li-

derança nas ações de combate 
à COVID-19, em um momen-
to de enorme incerteza que 
atingia o comércio. A atuação 
de Léo foi fundamental para 
minimizar os impactos da 
pandemia, especialmente no 
que diz respeito à preservação 

de vidas. Ele foi uma liderança 
positiva, equilibrando as ne-
cessidades do comércio com 
iniciativas solidárias, como 
doações de insumos de prote-
ção pessoal e medicamentos 
para a rede pública”, destacou 
Gleidson.

O vice-presidente da CDL, 
José Paulo Nogueira, tam-
bém comentou sobre a gestão 
de Léo da Joalheria: “Ele foi 
um presidente que trabalhou 
incansavelmente pelo cres-
cimento do comércio local, 
sempre ouvindo e acolhendo 
as pessoas com empatia. Um 
exemplo de sua gestão é o Vale-
-Compra, que consolidou sor-
teios em datas comemorativas 
e ajudou a movimentar o co-
mércio da cidade. Léo foi um 
administrador justo e atuante, 
colocando em prática diver-
sas iniciativas para beneficiar 
Barra Mansa. Acredito que, na 
administração pública, ele po-
derá fazer ainda mais”.

empresários destacam atuação de 
vice do União Brasil em B. Mansa

Divulgação

Léo e Marcelo Cabeleireiro querem fomentar economia 

As pesquisas eleitorais ge-
ram polêmica praticamente 
na reta final das eleições, prin-
cipalmente em Barra Mansa 
e em Resende. O presidente 
do Diretório Municipal do 
DC (Democracia Cristã) em 
Barra Mansa, por exemplo, o 
advogado Anderson Misael 
Fernandes e o secretário geral 
do partido, José William Lan-
dim, levantaram dúvidas sobre 
a pesquisa divulgada, nesta ter-
ça-feira, dia 17. 

Segundo ele, no atual ce-
nário eleitoral, a confiança nas 
pesquisas tem sido cada vez 
mais abalada devido à suspeita 
de manipulação dos dados para 
favorecer certos candidatos. 
Essa hipótese vem ganhando 
força à medida que surgem dis-
crepâncias nos resultados entre 
diferentes institutos.

José Willaim corroborou 
sua tese e citou o exemplo de 
Resende, onde o juiz Hinden-
burg Köhler Brasil Cabral Pin-

to da Silva, da 31ª Zona Eleito-
ral, suspendeu a divulgação de 
uma pesquisa devido à discre-
pância nos números e ao his-
tórico controverso do instituto 
responsável. 

A decisão judicial, segundo 
ele, foi fundamental para ga-
rantir a transparência do pro-
cesso eleitoral, mas também 
expôs a fragilidade de outros 
levantamentos realizados.

-No período eleitoral, as 
pesquisas deveriam desempe-

nhar um papel decisivo na for-
mação da opinião dos eleitores. 
Porém, com esses casos recor-
rentes, a população se pergun-
ta: os números apresentados 
são reais ou uma tentativa de 
enganar o eleitor? A confiança 
nas pesquisas está em queda, 
e a credibilidade desses levan-
tamentos já está severamente 
comprometida - concluiu o se-
cretário geral do Democratas 
com relação aos números das 
pesquisas.
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